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Komisi	Pemberantasan	Korupsi	 (KPK)	 tiba-tiba	memasukkan	nama	pengusaha	Djoko	

Soegiarto	 Tjandra	 atau	 Djoko	 Tjandra	 sebagai	 saksi	 dalam	 kasus	 dugaan	 suap	

penetapan	PAW	anggota	DPR	2019-2024.	Narapidana	kasus	korupsi	skandal	Bank	Bali	

tersebut	menjadi	saksi	untuk	buron	Harun	Masiku	dan	tersangka	Donny	Tri	Istiqomah.	Komisi	

anti-rasuah	 menyebut,	 pengusaha	 itu	 bertemu	 eks	 kader	 PDIP	 tbantuan	 di	 Kuala	 Lumpur,	

Malaysia	dan	diduga	meminta	bantuan.	Usai	diperiksa	sekitar	3,5	jam	pada	Rabu	(9/4/2025)	

Djoko	Tjandra	mengaku	tidak	kenal	dengan	Harun	Masiku	maupun	Sekretaris	Jenderal	PDI-P	

Hasto	 Kristiyanto.	 Masiku	 menjadi	 salah	 satu	 kasus	 dengan	 episode	 terpanjang	 di	 KPK.	

Diketahui,	kasus	ini	sempat	mandek	setelah	yang	bersangkutan	menyembunyikan	diri	usai	lolos	

lolos	dari	operasi	tangkap	tangan	(OTT)	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK),	pada	8	Januari	

2020.	Artinya	sudah	lebih	dari	5	tahun	Masiku	menjadi	buron.	Babak	baru	terjadi	saat	Hasto	

ditahan.	 Dalam	 sidang	 nota	 keberatan	 atau	 eksepsi	 atas	 dakwaan	 kasus	 dugaan	 suap	 dan	

perintangan	penyidikan	di	Pengadilan	Tindak	Pidana	Korupsi	(Tipikor)	pada	Pengadilan	Negeri	

(PN)	Jakarta	Pusat,	Jumat	(21/3/2025),	Hasto	menyeret	nama	Presiden	RI	ke-7	Joko	Widodo.	

Sejak	Agustus	2023,	Hasto	mengaku	menerima	ancaman	akan	jadi	tersangka	apabila	Jokowi	

dipecat	dari	PDIP.	Diketahui,	pada	malam	hari	Natal	tahun	2024,	tepatnya	24	Desember	2024,	

Hasto	 resmi	 diumumkan	 KPK	 sebagai	 tersangka.	 Terbaru,	 selain	 pemeriksaan	 Djoko	

Tjandra,	 Staf	 Hasto	 bernama	 Kusnadi,	

mencabut	 permohonan	 Praperadilan	

terkait	 sah	 atau	 tidaknya	 penyitaan	

yang	 dilakukan	 oleh	 KPK.	 Di	 saat	

s idang 	 dan 	 pemeriksaan 	 terus	

dilakukan,	tanda-tanda	ditemukannya	

Harun	 Masiku	 belum	 juga	 tampak.	

Akankah	 tahun	 2025	 berlalu	 tanpa	

penangkapan	Masiku?	

Baca	Hal	11....

KPK Tiba-tiba 
Periksa Djoko Tjandra
Bersikukuh Tak Kenal Meski Disebut Bertemu Harun Masiku di Malaysia

Tempat	&	Tanggal	Lahir
Sanggau, Kalimantan Barat, Indonesia, 27 Agustus 1950

Karir
- Djoko mendirikan Grup Mulia pada 1970-an bersama 
Tjandra Bersaudara.

- Djoko merintis bisnis konstruksi fondasi dan tiang pancang 
dengan Jaya Sumpiles Indonesia.

- Pada 1980-an, Tjandra Bersaudara bermitra dengan 
Sudwikatmono, Prajogo Pangestu, dan Mochtar Riyadi, 
memperbesar Grup Mulia.

- Djoko dan Eka Tjandranegara mendirikan PT Mulia Persada 
Gemilang pada 1984, berkembang pesat ke berbagai sektor.

- Bisnis Grup Mulia mencakup industri glassware, properti, 
pembangunan gedung perkantoran, dan lainnya.

- Grup Mulia berkembang ke Singapura dan Belanda, 
menandakan ekspansi internasional.

- Djoko mengambil alih Grup Mulia setelah Eka Tjandranegara 
mengurangi perannya.

- Gedung terkenal: Five Pillars Of�ice Park, Lippo Life Building, 
Kuningan Tower, Sampoerna Plaza, BRI II, Mulia Tower, Wisma 
Antara, Surabaya Tower, dan Mulia Center.

- Pada 1998, Grup Mulia memiliki 41 perusahaan dengan aset 
Rp 11,5 triliun dan sales turnover Rp 395 miliar.

TENTANG
DJOKO TJANDRA

1.KASUS	BANK	BALI:	
Terkait	 dengan	 penyalahgunaan	 dana	 BLBI	 yang	 berujung	
pada	 pelariannya.	 Pada	 2020	 lalu,	 Djoko	mengakhiri	masa	
buron	terkait	kasus	Bank	Bali	setelah	sempat	kabur	ke	Kuala	
Lumpur.	Ia	dijemput	oleh	aparat	kepolisian	di	Bandara	Halim	
Perdanakusuma,	Jakarta	pada	Kamis	(30/7/2020).

2.KASUS	SURAT	JALAN	PALSU:	
Melibatkan	penerbitan	surat	jalan	palsu	yang	memudahkan	
Djoko	 Tjandra	 bepergian	 tanpa	 terdeteksi	 oleh	 pihak	
berwenang.

3.UPAYA	PENINJAUAN	KEMBALI	(PK):	
Djoko	Tjandra	beberapa	kali	mengajukan	PK	untuk	mencoba	
membatalkan	 putusan	 pengadilan	 yang	 menjatuhkan	
hukuman	kepadanya.

KASUS-KASUS 
YANG MELIBATKAN 
DJOKO TJANDRA

Tempat	&	Tanggal	Lahir
Sanggau, Kalimantan Barat, Indonesia, 27 Agustus 1950

Karir
- Djoko mendirikan Grup Mulia pada 1970-an bersama 
Tjandra Bersaudara.

- Djoko merintis bisnis konstruksi fondasi dan tiang pancang 
dengan Jaya Sumpiles Indonesia.

- Pada 1980-an, Tjandra Bersaudara bermitra dengan 
Sudwikatmono, Prajogo Pangestu, dan Mochtar Riyadi, 
memperbesar Grup Mulia.

- Djoko dan Eka Tjandranegara mendirikan PT Mulia Persada 
Gemilang pada 1984, berkembang pesat ke berbagai sektor.

- Bisnis Grup Mulia mencakup industri glassware, properti, 
pembangunan gedung perkantoran, dan lainnya.

- Grup Mulia berkembang ke Singapura dan Belanda, 
menandakan ekspansi internasional.

- Djoko mengambil alih Grup Mulia setelah Eka Tjandranegara 
mengurangi perannya.

- Gedung terkenal: Five Pillars Of�ice Park, Lippo Life Building, 
Kuningan Tower, Sampoerna Plaza, BRI II, Mulia Tower, Wisma 
Antara, Surabaya Tower, dan Mulia Center.

- Pada 1998, Grup Mulia memiliki 41 perusahaan dengan aset 
Rp 11,5 triliun dan sales turnover Rp 395 miliar.

Kecelakaan	melibatkan	truk	pengangkut	kayu	gelondongan	dengan	KA	Komuter	Jenggala	jurusan	
Stasiun	Indro-Stasiun	Pasar	Turi	di	di	wilayah	Kebomas,	Gresik,	Jawa	Timur	pada	Selasa	(8/4/2025)	
pukul	18.30	WIB,	menewaskan	satu	orang,	yaitu	asisten	masinis.	PT	KAI	Daop	8	Surabaya	mengaku	
akan	mengajukan	proses	hukum	kejadian	kecelakaan	tersebut.	Akan	ada	tuntutan	ganti	rugi	kepada	
pemilik	 maupun	 pengemudi	 truk.	 Sebab	 peristiwa	 ini	 sangat	 merugikan	 dari	 berbagai	 aspek,	
termasuk	gangguan	operasional,	kerusakan	sarana	dan	prasarana,	serta	yang	paling	utama	adalah	
risiko	terhadap	keselamatan	petugas	dan	penumpang.	(Istimewa)

Kayu Gelondongan Tertancap di Lokomotif KA Jenggala, 1 Tewas



JAKARTA-Presiden Prabowo Subianto 
memulai lawatannya ke lima negara di 
kawasan Timur Tengah, yakni Uni 
Emirat Arab (UEA), Turki, Mesir, Qatar, 
dan Yordania pada Rabu (9/4/2025). 
Hal ini dilakukan, salah satunya dalam 
rangka persiapan rencana evakuasi 
1.000 warga Gaza,  Palestina ke 
Indonesia.

Wakil Ketua Umum Majelis Ulama 
Indonesia (MUI),  Anwar Abbas,  
mengingatkan pemerintah agar tidak 
t e r j e b a k  d a l a m  s ke n a r i o  ya n g 
menguntungkan kepentingan Israel 
d a n  A m e r i ka  S e r i ka t . Ke t u a  P P 
Muhammadiyah bidang ekonomi 
tersebut mempertanyakan urgensi 
dari rencana tersebut. 

"Untuk apa Indonesia ikut-ikutan 
mendukung rencana Israel  dan 
Amerika? Bukankah mereka sudah 
m e n y a t a k a n  k e i n g i n a n  u n t u k 
mengosongkan Gaza agar lebih leluasa 
mendudukinya?" kata Buya Abbas.

Ia mengingatkan bahwa strategi 
Israel mengosongkan wilayah-wilayah 
Palestina bukan hal baru. 

"Lihat  saja  Yerusalem.  Dulu 
dikuasai rakyat Palestina, sekarang 
sudah dijadikan ibu kota Israel," 
lanjutnya.

M a n t a n  W a k i l  P r e s i d e n 
K o n f e d e r a s i  B u r u h  I s l a m 
Internasional itu juga menyoroti 
hubungan baik antara negara-negara 
yang dikunjungi Prabowo dengan 
Israel. Menurutnya, Turki, Mesir, 
Yordania, Uni Emirat Arab, dan bahkan 
Qatar telah memiliki  hubungan 
diplomatik atau ekonomi dengan 
Israel sejak lama.

"Kalau Indonesia berkonsultasi ke 
negara-negara yang sudah lama 
bersahabat dengan Israel ,  bisa 
dibayangkan hasilnya. Jangan sampai 
kita dikadalin Israel," tegasnya.

Ia menyarankan agar bantuan 
m e d i s  d a n  ke m a n u s i a a n  te t a p 
d i b e r i k a n ,  n a m u n  p e r a w a t a n 
sebaiknya dilakukan di wilayah Gaza, 
bukan dengan memindahkan warga ke 
luar.

"Jika pengobatan dan perawatan 
dilakukan, seharusnya tetap di Gaza. 
Kita ini bangsa yang pernah dijajah 
350 tahun, harus paham bahwa 
penjajah punya 1001 tipu daya," 
ujarnya.

Bahas	Geopolitik	dan	Geoekonomi
P r e s i d e n  P r a b o w o  d a l a m 

pernyataan sebelumnya menyebut, 
langkah ini merupakan bagian dari 
k o m i t m e n  I n d o n e s i a  d a l a m 
m e n d u k u n g  k e s e l a m a t a n  d a n 
kemerdekaan rakyat  Palest ina. 
Indonesia dianggap mampu menjadi 
penengah karena statusnya sebagai 
negara non-blok dan negara dengan 
populasi Muslim terbesar di dunia.

"Indonesia dianggap bisa diterima 
oleh semua pihak yang bertikai. 
Karena itu saya sampaikan bahwa 
Indonesia siap bila diminta untuk 
berperan," kata Presiden.

Rencana evakuasi ini masih akan 
dibahas lebih lanjut dengan pihak 
Palestina melalui Menteri Luar Negeri 
Sugiono. Selain itu, Indonesia juga 
terus menyalurkan bantuan logistik, 
mengirim tim medis ke Gaza dan El 
Arish, serta mengoperasikan kapal 
r u m a h  s a k i t  K R I  d r.  Ra d j i m a n 
Wedyodiningrat.

Prabowo menyatakan pemerintah 
siap mengevakuasi warga Gaza yang 
membutuhkan perawatan akibat 
agresi Israel di daerah kantong 
tersebut. Ia menegaskan pemerintah 
bisa mengirim sejumlah pesawat 
untuk mengangkut penduduk Gaza.

"Kami siap evakuasi mereka yang 
luka-luka, mereka yang kena trauma, 
anak-anak yatim piatu, siapa pun 
boleh, pemerintah Palestina, dan 
pihak terkait di situ. Mereka ingin 
dievakuasi ke Indonesia, kami siap 
akan kirim pesawat-pesawat untuk 
angkut mereka. Kita perkirakan 
mungkin jumlahnya 1.000 untuk 
gelombang pertama," ucap Prabowo di 
H a l i m  P e r d a n a k u s u m a ,  R a b u 
(9/4/2025).

M e s k i  b e g i t u ,  P r a b o w o 
menegaskan evakuasi tersebut baru 
bisa terlaksana jika seluruh pihak 
menyetujui rencana tersebut. Lalu, 
warga yang dievakuasi tersebut akan 
menetap di Indonesia hanya untuk 
sementara waktu, yakni hingga pulih 
dari kondisi mereka ketika dievakuasi.

Apabila para warga Gaza yang 
dievakuasi ke Indonesia telah pulih, 
Prabowo menegaskan bahwa mereka 
akan kembali ke daerah asalnya.

"Saya kira itu sikap Pemerintah 
Indonesia, untuk itu saya harus 
konsultasi pada pemimpin daerah 
[Gaza] tersebut. Karena terus kami 
dikirim utusan, ditelepon gimana 
kesiapan Indonesia untuk bantu 
p e n y e l e s a i a n  a t a u  m e m b a n t u 
mendorong penyelesaian di Gaza," 
ucap dia.

"Ini sesuatu yang rumit, yang tidak 
ringan, tapi komitmen RI dalam 
mendukung keselamatan rakyat 
Palestina, mendukung kemerdekaan 
Palestina,  saya kira mendorong 
Pemerintah Indonesia untuk berperan 
lebih aktif."

Prabowo sendiri dijadwalkan 
bertemu dengan Presiden UEA 
Mohammed bin Zayed Al Nahyan di 
A b u  D h a b i .  D a l a m  p e r t e m u a n 
tersebut, Prabowo mengaku mereka 

akan membahas perkembangan 
geopolitik dan geoekonomi.

Setelah dari Abu Dhabi, Prabowo 
akan melanjutkan lawatannya ke Turki 
u n t u k  m e m b a l a s  k u n j u n g a n 
kenegaraan Presiden Turki Recep 
Tayyip Erdoğan ke Jakarta dua bulan 
la lu .  Se la in  i tu ,  Prabowo akan 
menghadiri Antalya Diplomacy Forum 
sekaligus menjadi pembicara pada sesi 
leader's talk.

Prabowo mengungkapkan akan 
membahas sejumlah persoalan 
dengan Erdogan, termasuk persoalan 
geopolitik dan ekonomi, serta kerja 
sama di berbagai sektor.

"Di situ, Antalya, saya juga akan 
melaksanakan konsultasi dengan 
beliau [Presiden Erdogan] tentang 
beberapa hal ,  juga menyangkut 
geopolitik dan geoekonomi, juga kerja 
sama industri dan perdagangan, dan 
pendidikan serta kebudayaan. Kita 
punya hubungan yang cukup luas dan 
komprehensif dengan Turkiye," ujar 
dia. 

S e t e l a h n y a ,  P r a b o w o  a k a n 
melanjutkan kunjungannya ke Kairo, 
Mesir untuk menemui Presiden Mesir 
Ab d u l  Fa t t a h  E l -S i s i .  L a l u ,  d i a 
dijadwalkan bertolak ke Doha, Qatar 
untuk bertemu dengan Kepala Negara 
Qatar, Sheikh Tamim Bin Hamad Al-
Thani.

"Saya akan terbang ke Doha, Qatar 
untuk melaksanakan kunjungan 
kenegaraan dan untuk menyelesaikan 
ke s e p a ka t a n  a n t a ra  Q a t a r  d a n 
Indonesia, juga tanda tangan berbagai 
perjanjian dan kesepakatan yang 
cukup strategis bagi kedua negara," 
katanya.

T e r a k h i r ,  P r a b o w o  a k a n 
mengakhiri kunjungan luar negerinya 
dengan mengunjungi Yordania. "Dari 
situ [Qatar], saya ke Jordan, kunjungan 
kenegaraan dan sekali lagi konsultasi 
dengan Raja Abdullah II," pungkas 
dia.(wid, rls, ant, kcm/dya)
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Presiden	Indonesia,	Prabowo	Subianto	tiba	di	Presidential	Flight,	Abu	Dhabi,	Persatuan	Emirat	Arab	(PEA),	
Rabu	(9/5/2025).	(Ro-Setpres)
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Laporan Statistik Detail

Jumlah Korban Agresi Israel di Jalur Gaza
Periode: 18 Maret 2025 - 7 April 2025
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Sumber:	Informasi	Kesehatan	Kementerian	Kesehatan	Palestina
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Ketua DPR Minta Pemerintah Lakukan Mitigasi 
Jaga Perekonomian

mendorong pemerintah untuk lebih 
agresif mencari pasar alternatif, guna 
mengantisipasi dampak kebijakan 
tarif impor terbaru yang diberlakukan 
Presiden Amerika Serikat (AS) Donald 
Trump. “Kita harus termotivasi 
(untuk) aktif mencari pasar alternatif 
selain Amerika. Dunia ini luas, terdiri 
dari banyak negara. Jangan hanya 
te r p a ku  a t a u  te rga n t u n g  p a d a 
Amerika,” ujar Fathi dalam keterangan 
tertulisnya, Rabu (9/4/2025). 

Fathi menyampaikan, kebijakan 
ekonomi yang diberlakukan Trump 

telah menciptakan efek domino bagi 
banyak negara berkembang, termasuk 
Indonesia. 

Untuk itu, kata Fathi, pemerintah 
d i m i n t a  m e m p e r k u a t  s t r a t e g i 
diversifikasi ekspor dan impor. Salah 
satunya lewat penguatan kerja sama 
dengan negara-negara lain yang 
tergabung BRICS. “Anggota BRICS 
h a r u s  s a l i n g  m e m b a n t u  d a l a m 
perdagangan, baik sebagai pengganti 
komoditas ekspor maupun untuk 
m e m e n u h i  k e b u t u h a n  i m p o r. 
Indonesia memiliki potensi besar 
u n t u k  m e m p e r l u a s  j a n g k a u a n 
perdagangan, apalagi dalam konteks 
kerja sama Selatan-Selatan,” ucap 
Fathi. 

Fathi berpandangan, langkah 
diversifikasi tersebut juga sejalan 
dengan arah kebijakan Presiden yang 
menekankan pentingnya kemandirian 
ekonomi dan penguatan kerja sama 
multilateral berbasis kesetaraan. Dia 
j u g a  m e n e k a n k a n  p e n t i n g n y a 
peningkatan posisi tawar Indonesia di 
tengah dinamika ekonomi global yang 
semakin kompetitif. 

“Sudah saatnya kita punya peran 
yang lebih aktif dalam membentuk 
tatanan ekonomi dunia yang baru, 
b u k a n  h a n y a  j a d i  p e n o n t o n ,” 
pungkasnya. (din wid, rls, ist/dya)

Berikut	kondisi	bursa	saham	
Asia	sore	ini

Indeks Nikkei 225 di Jepang turun 
1 . 2 9 8 , 6  p o i n  ( 3 , 9 3  p e r s e n )  ke 
31.714.Indeks Hang Seng di Hong 
Kong naik 136,8 (0,68 persen) ke 
20.264.

Indeks SSE Composite di China 
naik 41,26 poin (1,31 persen) ke 
3.186,81Indeks Straits Times di 
Singapura turun 79,389 poin (2,29 
persen) ke 3.390,08.

Terpisah, Anggota Komisi XI DPR 
RI  dar i  Fraksi  Demokrat  Fathi 

JAKARTA  -  Ketua DPR RI  Puan 
Maharani meminta Pemerintah dan 
otoritas  moneter  untuk segera 
mengambil langkah mitigasi guna 
menjaga stabilitas nilai tukar rupiah 
agar perekonomian tetap kondusif dan 
anggaran pendapatan dan belanja 
negara (APBN) terjaga.

"Atas situasi ini, kami mendorong 
Pemerintah serta otoritas pasar modal 
untuk melakukan mitigasi," kata Puan 
dalam keterangan yang diterima di 
Jakarta, Rabu (9/4/2025).

Dengan demikian, kata dia, dapat 
menjaga perekonomian nasional yang 
tetap kondusif ,  khususnya bagi 
investor untuk berinvestasi, di tengah 
ketidakpastian ekonomi global.

Puan juga mendorong Pemerintah 
mengambil langkah mitigasi untuk 
mengantisipasi dampak pelemahan 
rupiah pada kehidupan rakyat , 
merespons melemahnya nilai tukar 
rupiah yang sempat menembus angka 
Rp17.000,00 per dolar Amerika 
Serikat (AS).

"Kondisi perekonomian yang 
kondusif, akan memberikan ruang 
bagi peningkatan kesejahteraan 
rakyat," ucapnya.

Puan menyoroti pula penurunan 
indeks harga saham gabungan (IHSG) 
hingga 9 persen di awal perdagangan 
pada Selasa (8/4/2025) pagi. Hal ini 
tak bisa dianggap sepele.

Ia menegaskan bahwa kestabilan 
ekonomi bukan hanya tentang angka-
angka di pasar saham, melainkan juga 
tentang kepastian hidup bagi jutaan 
rakyat kecil.

"Setiap kebijakan yang diambil 
oleh Pemerintah dalam merespons 
kondisi ini, harus menempatkan 
kesejahteraan rakyat sebagai prioritas 
utama," tuturnya.

Melalui fungsi konstitusionalnya, 
dia mengemukakan bahwa DPR RI 
akan terus bergotong royong bersama 
Pemerintah dalam menjaga stabilitas 
ekonomi nasional dan meningkatkan 
daya beli  masyarakat di tengah 
ketidakpastian ekonomi global.

"Kami di DPR RI siap bekerja sama 
dengan Pemerintah untuk menjaga 
stabilitas ekonomi nasional," ujarnya.

Namun, menurut Puan, yang lebih 
penting adalah harus memastikan 
bahwa rakyat kecil tidak menjadi 
korban dari ketidakpastian global.

Indeks Harga Saham Gabungan 
(IHSG) masih berakhir di zona merah 
pada perdagangan Rabu (9/4/2025). 
IHSG ditutup turun 0,47 persen atau 
28,153 poin ke 5.967,988.

Sedangkan indeks LQ45 ditutup 
naik 1,6 poin (0,24 persen) ke 669,374. 
Sebanyak 298 saham naik, 307 saham 
turun, dan 188 saham stagnan.

Frekuensi saham ditransaksikan 
sebanyak 1.084.456 kali, dengan total 
volume perdagangan sebanyak 17,8 
miliar saham senilai Rp 11,299 triliun.

S e m e n t a r a ,  m e n g u t i p  d a t a 
Bloomberg, nilai tukar rupiah sore ini 
menguat 18,5 poin (0,11 persen) ke Rp 
16.872 terhadap dolar AS.

kan bahwa keputusan Presiden 
Trump untuk meningkatkan tarif 
impor terhadap produk-produk 
Indonesia adalah murni karena 
kemampuan Indonesia yang berhasil 
menjaga tingkat surplus perdagangan 
yang baik dengan Amerika Serikat.

Meskipun demikian, ia menyata-
kan bahwa pihaknya belum dapat 
memberikan taksiran kuantitatif 
terhadap seberapa besar kebijakan 
tarif tersebut berpengaruh terhadap 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
tahun ini.

“Masih terlalu dini untuk melaku-
kan penilaian kuantitatif terkait dampak 
tarif tersebut terhadap pertumbuhan 
PDB Indonesia,” ujarnya.

Presiden Amerika Serikat Donald 
Trump pada Rabu (2/4/2025) telah 
mengumumkan kenaikan tari f 
sedikitnya 10 persen ke banyak 
negara di seluruh dunia, termasuk 
Indonesia, terhadap barang-barang 
yang masuk ke negara tersebut.

Menurut unggahan Gedung Putih 
di Instagram, Indonesia berada di 
urutan ke delapan di daftar negara-
negara yang terkena kenaikan tarif 
AS, dengan besaran 32 persen.

Menteri Koordinator (Menko) 
Bidang Perekonomian Airlangga 
H a r t a r t o  m e n g u n g k a p k a n 
pemerintah tengah mengkaji paket 

kebijakan untuk ditawarkan kepada 
Presiden Amerika Serikat Donald 
Trump. Dia mengatakan bahwa 
Presiden Prabowo Subianto memilih 
jalur negosiasi dibandingkan langkah 
tarif balasan atau retaliasi atas tarif 
impor Trump.

“Arahan Bapak Presiden untuk 
merespons ini dalam beberapa kali 
pembicaraan dan bahkan dalam 
rapat, Indonesia memilih jalur 
n e g o s i a s i ,  k a r e n a  A m e r i k a 
merupakan mitra strategis,” kata 
Airlangga dalam Sarasehan Ekonomi 
di Jakarta, Selasa (8/4/2025).

Airlangga mengatakan pemerintah 
Indonesia membuka peluang untuk 
memperbesar volume sejumlah 
komoditas impor dari Amerika Serikat 
dalam rangka mencapai keseimbangan 
neraca perdagangan. Dia menyebut, 
sebagaimana arahan Prabowo, 
Indonesia akan meningkatkan 
volume impor terutama dari produk-
produk agrikultur. 

“Produk agriculture yang kita 
tidak punya, seperti soya bean dan 
w h e a t  d a r i  n e g a ra  p e n g h a s i l 
agriculture, yang kebetulan daerah 
ini adalah daerah konstituennya 
Republican. Nah, kemudian juga 
pembelian daripada engineering 
product,” ucap Airlangga. (wid, rls, 
ant/dya)

BANK Pembangunan Asia (Asian 
Development Bank/ADB) menilai 
kebijakan tarif resiprokal sebesar 32 
p e r s e n  ya n g  d i t e ra p k a n  o l e h 
Presiden Amerika Serikat Donald 
Tr u m p  t i d a k  a k a n  b e r i m b a s 
signifikan secara kualitatif terhadap 
perekonomian Indonesia.

Ekonom Bidang Asia Tenggara 
ADB Nguyen Ba Hung menyatakan 
bahwa hal tersebut karena total 
ekspor Indonesia ke Amerika Serikat 
yang relatif kecil.

“Secara kualitatif, menurut kami, 
dampak dari kebijakan tersebut 
t i d a k  a k a n  s e s e r i u s  y a n g 
d i b a y a n g k a n  d e n g a n  a d a n y a 
kenaikan tarif sebesar 32 persen ini,” 
ujar Nguyen Ba Hung dalam webinar 
Asian Development Outlook (ADO) 
ADB April 2025 yang diikuti dari 
Jakarta, Rabu (9/4/2025).

Ia menuturkan bahwa jumlah 
ekspor Indonesia ke Amerika Serikat 
hanya sekitar 2 persen dari total 
Produk Domestik Bruto (PDB) 
Indonesia, sehingga tidak memiliki 
nilai eksposur yang besar terhadap 
perekonomian kedua negara secara 
umum.Selain itu, ia mengatakan 
bahwa PDB Indonesia sebagian besar 
ditopang oleh konsumsi domestik 
dan investasi.

Nguyen Ba Hung pun menyata-

ADB Proyeksi Ekonomi Indonesia Tak Terdampak 

Serius Tarif AS 

Petugas	melayani	penukaran	uang	pecahan	dolar	AS	di	gerai	penukaran	mata	uang	asing	Jakarta.	(Dok.Ant)



Sistem Sekolah Rakyat, 

Mendikdasmen: Siswa Bisa Masuk Kapan Saja

terakhir guru nantinya akan bisa 
mengajar lebih dari 1 mata pelajaran. 
Sedangkan untuk Kepala Sekolah 
menurut Mu'ti akan diputuskan 
tergantung jumlah muridnya.

"Bisa di satu lokasi hanya memiliki 
1 kepala sekolah yang diisi dengan tiga 
jenjang SD, SMP, SMA," jelasnya.

"Untuk BNBA (By Name By 
Address) dari Guru yang akan menjadi 
tenaga pendidik, akan diserahkan 
pada 24 April," tambah Mu'ti.

Sama seperti Kepala Sekolah, Mu'ti 
belum mengetahui secara pasti berapa 
jumlah guru yang dibutuhkan Sekolah 
Rakyat. Satu hal yang pasti, jumlah 
guru akan disesuaikan dengan jumlah 
murid di Sekolah Rakyat.(ist, wid, rls, 
ant/dya)

JAKARTA - Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Mendikdasmen) Abdul 
Mu'ti membocorkan sistem yang akan 
digunakan di Sekolah Rakyat. Yakni 
sebuah sistem yang didesain khusus 
tidak seperti dengan sekolah formal 
lainnya bertajuk 'multi entry multi 
exit'. 

" S e k o l a h  R a k y a t  a k a n  
dikembangkan berbeda dengan 
sekolah biasa. Siswa bisa masuk kapan 
saja tanpa mengikuti tahun ajaran, 
multi entry multi exit," kata Mu'ti usai 
menerima kunjungan Menteri Sosial 
(Mensos) Saifullah Yusuf dan jajaran di 
kantornya, Selasa (8/4/2025) kemarin 
d a l a m  k e t e r a n g a n  t e r t u l i s  
Kementerian Sosial (Kemensos) yang 
diterima Rabu (9/4/2025).

Berbeda dengan sekolah umum, 
kurikulum di Sekolah Rakyat bersifat 
individual approach atau pemetaaan 
peserta didik di awal. Setiap siswa yang 
masuk ke Sekolah Rakyat akan dinilai 
capaian belajarnya masing-masing.

Makna multi entry-multi exit 
bukan berarti siswa bisa keluar dan 
masuk Sekolah Rakyat kapan saja. 
Tetapi mereka bisa masuk ke jenjang 
p e n d i d i k a n  s e s u a i  c a p a i a n  
pembelajaran kapan saja.

" T i d a k  h a r u s  s e m u a  s i s wa  
disamakan. Yang penting adalah 
mereka bisa belajar dan karakternya 
terbentuk melalui asrama," tuturnya 
lagi.

Kurikulum multi entry-multi exit 
didesain Kemendikdasmen menjadi 

sebuah kurikulum yang fleksibel. 
Sehingga siswa di Sekolah Rakyat tidak 
diharuskan masuk dan lulus bersama.

"Mereka bisa masuk kapan saja, 
tidak harus pada awal tahun ajaran 
baru dan mereka juga tidak harus 
misalnya jenjang SD, boleh juga 
mereka masuk ketika sudah jenjang 
SMP atau SMA," jelas Sekum PP 
Muhammadiyah itu kepada wartawan.

Hal ini dilakukan karena setiap 
siswa di Sekolah Rakyat istimewa. 
Mereka merupakan anak-anak yang 
berasal dari latar belakang yang 
beragam jadi tidak bisa disamakan.

"Kita desain kurikulum secara 
khusus tidak sama persis dengan 
sekolah formal," imbuhnya.

Penerimaan peserta didik Sekolah 
Rakyat akan dilakukan berdasarkan 
data yang tertera dalam Data Pokok 
Pendidikan (Dapodik) dan Data 
Tunggal Sosial Ekonomi Nasional 
(DTSEN).

Kriteria utama untuk bisa jadi 
siswa di Sekolah Rakyat adalah 
mereka yang masuk dalam desil 1 dan 
desil 2. Jika dilihat dalam DTSEN 
mereka tidak terdata dalam Dapodik, 
maka anak tersebut berarti putus 
sekolah dan akan jadi sasaran utama 
Sekolah Rakyat.

"Kami punya Dapodik, nantinya 
akan kami cek dengan DTSEN. Jika 
mereka yang masuk desil 1 dan desil 2 
tidak terdata pada dapodik berarti 
mereka adalah anak yang putus 
s e ko la h .  S e h i n g ga  t i d a k  a ka n  

mengambil peserta 
didik dari mereka yang 
sudah bersekolah," 
kata Mu'ti lagi.

Sekolah Rakyat 
segera akan dibuka 
pada tahun ajaran 
2025/2026. Hal ini 
s e j a l a n  d e n g a n  
Instruksi Presiden no 
8 tahun 2025 terkait 
o p t i m a l i s a s i  
p e n g e n t a s a n  
kemiskinan ekstrem 
telah diterbitkan.

Mu'ti menegaskan 
S e k o l a h  R a k y a t  
merupakan program 
yang dibawahi oleh 
Kementerian Sosial. Pihaknya dari 
K e m e n d i k d a s m e n  b e r p e r a n  
membantu untuk masalah kurikulum 
dan guru.

Rekrutmen guru Sekolah Rakyat 
akan melalui kontrak kerja individu. 
Mereka yang diterima akan terikat 
sebagai Aparatur Sipil Negara (ASN).

"Guru yang dikontrak tidak terikat 
ASN, dan memang dikontrak untuk 
mengajar di situ (Sekolah Rakyat)," 
beber Mu'ti.

Mu'ti juga membocorkan beberapa 
kualifikasi guru di Sekolah Rakyat. 
Paling utama adalah telah lulus 
program Pendidikan Profesi Guru 
(PPG).

Selanjutnya guru harus bersedia 
bekerja full time di Sekolah Rakyat dan 
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Pergi Haji Pakai Visa Ilegal, Denda Rp 45 Juta Menanti

semakin memperketat aturan terkait 
izin tinggal jsmaah Umrah menjelang 
musim Haji 1446 Hijriah/2025 
Masehi. Jika jamaah melebihi waktu 
izin tinggal yang telah ditetapkan, 
maka perusahaan travel akan didenda 
SAR 100.000 ($26.625) oleh kerajaan.

Dilansir dari SPA, Rabu (9/5/2025), 
Kementerian Haji dan Umrah telah 
menetapkan batas waktu terakhir bagi 
kedatangan jsmaah Umrah ke Arab 
Saudi adalah tanggal 15 Syawal 1446 
H, yang bertepatan dengan 13 April 
2025 M. Sementara itu, batas waktu 
tinggalkan kerajaan untuk jemaah Umrah 
ditetapkan pada tanggal 1 Dzulqa'dah 
1446 H, atau 29 April 2025 M.

Kementerian Haji dan Umrah 
dengan tegas menyatakan bahwa 
setiap jamaah Umrah yang masih 
tinggal di Arab Saudi setelah tanggal 
29 Apri l  2025 akan dianggap 
melanggar peraturan dan dikenakan 
sanksi hukum. Sanksinya akan 
diberikan kepada perusahaan travel 
yang membawa jamaah umrah tersebut 
dengan denda SAR 100.000 ($26.625). 
(wid, dth, ist/dya)

JAKARTA	 - Pemerintah Arab Saudi 
akan memberikan saksi tegas kepada 
jamaah haj i  2025 yang nekat  
berangkat ke Tanah Suci dengan 
menggunakan visa ilegal. Mereka yang 
melanggar akan dikenai denda sebesar 
SAR 10.000 atau Rp 45,2 juta per 
orang.

D i l a n s i r  G u l f  N e w s ,  R a b u  

(9/5/2025), Kementerian 
Pariwisata Arab Saudi 
m e n e g a s k a n  b a h w a  
jamaah yang memasuki 
Arab Saudi dengan visa 
kunjungan atau Umrah 
di larang keras  untuk 
melaksanakan ibadah Haji. 
Pelanggaran terhadap 
aturan ini akan dikenakan 
denda sebesar 10.000 Riyal 
Saudi (SAR) atau setara 
dengan Rp 45,2 juta.

P e r i n g a t a n  i n i  
bertujuan untuk mencegah 
para pemegang visa umrah 
melakukan pelanggaran 
d a n  t e r h i n d a r  d a r i  
h u k u m a n  ya n g  t e l a h  

ditetapkan. Aturan ini berlaku bagi 
siapa saja, baik warga negara Arab 
Saudi, penduduk ekspatriat, maupun 
pengunjung dari luar negeri, yang 
mencoba memasuki Makkah tanpa 
memiliki izin Haji resmi yang sah.

Larangan ini mencakup akses ke 
sejumlah lokasi penting terkait ibadah 
Haji, termasuk Kota Suci Makkah, 

Masjidil Haram, Mina, Arafah dan 
Muzdalifah serta Stasiun Kereta 
Haramain di Rusayfah. 

Lokasi-lokasi lain yang terkait 
dengan ziarah, seperti pusat kontrol 
keamanan dan pos pemeriksaan 
sementara Kementerian Pariwisata 
menekankan bahwa hukuman ini 
berlaku untuk semua pelanggar tanpa 
te rke c u a l i ,  t a n p a  m e m a n d a n g  
kewarganegaraan atau status hukum 
mereka. Bahkan, bagi pelanggar yang 
mengulangi perbuatannya, denda 
yang dikenakan akan dilipatgandakan.

Selain itu, Pemerintah Arab Saudi 
juga  akan mendeportas i  para  
pelanggar yang terbukti menggunakan 
visa non haji atau ilegal. Pelanggar pun 
dilarang masuk ke Arab Saudi selama 
10 tahun.

Langkah tegas ini merupakan 
bagian dari upaya keamanan yang 
ditingkatkan oleh pemerintah Arab 
Saudi untuk memastikan kepatuhan 
terhadap peraturan Haji yang berlaku. 
Jemaah diimbau untuk mematuhi 
aturan tersebut.

Pemerintah Arab Saudi juga 

(Ilustrasi)	Jamaah	haji	2025	yang	nekat	berangkat	ke	Tanah	Suci	dengan	
menggunakan	visa	ilegal	akan	dikenai	denda	sebesar	SAR	10.000	atau	

Rp	45,2	juta	per	orang.	(Ist)

Mendikdasmen	Abdul	Mu'ti	(kiri)	dan	Menteri	Sosial	Gus	Ipul	(kanan)	matangkan	sistem	
yang	akan	digunakan	di	Sekolah	Rakyat.	Foto:	Istimewa
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Mobil Esemka 

Batal Diproduksi, Jokowi Digugat ke Pengadilan

s e n d i r i , "  k a t a  E d d y  k a l a  i t u 
s e b a g a i m a n a  d i k u t i p  l a m a n 
Sekretariat Kabinet.

Tak cuma itu, Eddy pada Februari 
2023 juga menegaskan bahwa tidak 
ada hubungan antara Jokowi dan 
mobil Esemka. Meski begitu, Eddy tak 
menampik bahwa Jokowi merupakan 
salah satu orang yang mempopulerkan 
Esemka.

“Beliau itu cuma pernah mencetus 
itu sebagai kota vokasi Solo dan wujud 
otomotif terus setelah itu kan beliau 
beralih punya posisi lebih tinggi, 
beliau mencari bagaimana sih swasta 
bisa melanjutkan industri ini," tutur 
Eddy.(wid, ist, rls, ant/dya)

pihak Esemka pernah menegaskan 
bahwa mobilnya bukanlah mobil 
nasional.  Pada saat peluncuran, 
Presiden Direktur PT Solo Manufaktur 
Kreasi Eddy Wirajaya mengungkap 
Esemka adalah perusahaan swasta 
nasional yang 100 persen dimiliki 
swasta dan bukanlah mobil nasional.

"Lebih tepatnya merupakan mobil 
buatan Indonesia karya anak bangsa 

SOLO-Presiden ke-7 RI Joko Widodo 
(Jokowi) digugat ke Pengadilan Negeri 
(PN) Surakarta oleh warga bernama 
Aufaa Luqmana Re A, yang mengaku 
kesulitan membeli mobil Esemka. 
Gugatan tersebut didaftarkan secara 
online pada Selasa (8/4/2025) 
dengan nomor perkara PN SKT-
08042025051.

Selain Jokowi ,  gugatan juga 
ditujukan kepada mantan Wakil 
Presiden Ma'ruf Amin dan PT Solo 
Manufaktur Kreasi (SMK) selaku 
produsen mobil Esemka. 

Penggugat yang merupakan putra 
dari Koordinator Masyarakat Anti 
Korupsi Indonesia (MAKI) Boyamin 
Saiman itu menilai Jokowi telah gagal 
memenuhi janjinya menjadikan 
Esemka sebagai mobil nasional.

“ S e h a r u s n y a  j a n j i  u n t u k 
menjadikan mobil Esemka sebagai 
mobil nasional dapat diwujudkan 
ketika Tergugat I (Jokowi) menjabat 
s e b a g a i  P r e s i d e n  d e n g a n 
menjadikannya program prioritas,” 
kata  kuasa hukum Aufaa ,  S igi t 
Sudibyanto dikutip Rabu (9/4/2025).

Sigit menyebut kliennya sempat 
berniat membeli dua unit Esemka 
Bima tipe pikap pada tahun 2021. Ia 
bahkan mengunjungi pabrik Esemka 
di Boyolali, Jawa Tengah, namun hanya 
bisa bertemu dengan tim pemasaran 
di lobi dan tidak diperkenankan 
melihat unit kendaraan.

“Tidak ada informasi memadai 
soal pembelian, dan produknya juga 
tidak terlihat di pasaran otomotif,” 
ujarnya.

Atas dasar tersebut, penggugat 
menilai telah terjadi wanprestasi dan 
menuntut para tergugat membayar 
ganti rugi sebesar Rp300 juta, setara 
dengan dua unit mobil Esemka Bima.

“Kami memohon kepada Majelis 
Hakim yang memeriksa perkara ini 
untuk menghukum para tergugat 
m e m b a y a r  k e r u g i a n  k e p a d a 
penggugat,” kata Sigit.

Mobil Esemka mencuat ke publik 
pada 2012 dan menjadi sorotan 
setelah Jokowi menggunakannya 
s e b a g a i  ke n d a ra a n  d i n a s  s a a t 
menjabat Wali Kota Solo. 

Setelah menjabat sebagai Presiden 
Indonesia, Arif mengatakan Jokowi 
juga sempat meresmikan pabrik 
perakitan mobil Esemka di Boyolali, 
pada 6 September 2019. Dalam 
peresmian itu, Jokowi menekankan 
pentingnya mendukung produk lokal 
dan menyatakan bahwa Esemka 
adalah merek nasional yang harus 
didukung oleh masyarakat.Namun 
hingga kini, mobil tersebut belum 
terlihat diproduksi secara massal.

Sebagai informasi tambahan, 

suasananya juga masih silaturahmi, 
jadi belum masuk ke situ,” katanya.

Sementara itu, kuasa hukum 
l a i n n y a  a t a s  n a m a  R i v a i 
kusumanegara mengatakan hal yang 
serupa. Pasalnya, ia mengatakan 
fokus sebelumnya dari tim hukum 
Jokowi tersebut terkait dengan 
gugatan ijazah palsu.

“Terkait yang Esemka sampai 
hari ini belum ada penunjukan ke 
kami. Sekalipun ada diskusi-diskusi. 
Kami lebih ke konsep di dalam 
beberapa perkara termasuk soal 
ijazah yang memang sejak 2023 kami 
menangani. Di PN Jakarta Pusat, dua 
perkara. Satu di PTUN Jakarta. Dan 
kita sudah menang secara inkrah,” 
katanya.

Yakup menambahkan, perkara 
tersebut sudah berlangsung sejak 
2023 lalu. Bahkan sidang sudah 
berlangsung di Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat  dan ke Pengadilan Tata 
Usaha Negara.

”Satu sudah kami menangkan dan 
gugatan dari lawan juga sudah kalah. 
Jadi sebenarnya kita juga bingung, 
masih ada juga pihak-pihak yang 
menanyakan keaslian ijazah Jokowi,” 
ujarnya.

Yakup juga menegaskan bahwa 
sudah ada pernyataan resmi dari 

Universitas Gajah Mada (UGM) 
sebagai instansi yang menerbitkan 
ijazah tersebut. ”Kami melihat instansi 
yang berwenang, UGM-pun juga sudah 
memberikan statement yang clear 
bahwa ijazahnya diakui,” ujarnya.

Untuk itu saat ini tim kuasa 
hukum sedang menyusun langkah 
baru. Mengingat status Jokowi yang 
sudah tidak lagi menjabat sebagai 
presiden dan tidak menyandang 
jabatan publik, membuat tim kuasa 
hukum menyusun langkah-langkah 
lebih lanjut.(wid, rls, ant, ist/dya)

T I M  k u a s a  h u k u m  J o k o w i 
menyambangi kediaman pribadi 
Presiden RI ke-7 itu  di sumber 
Banjarsari Solo, Rabu (9/4/2025). 
Sejumlah tokoh yang hadir yakni 
putra Otto Hasibuan, Yakup Hasibuan, 
Andra Reinhard Pasaribu, Firmanto 
Laksana serta Rivai Kusumanegara.

Usai  kedatangan tim kuasa 
hukum Jokowi sempat ditanya awak 
media terkait gugatan salah satu 
calon pembeli mobil Esemka yang 
dilayangkan oleh Aufaa Luqmana Re 
A (19) di PN Solo itu. Namun, Yakup 
m e r e s p o n s  m e n g u n g k a p k a n 
pihaknya belum mendapatkan 
arahan untuk menindaklanjutinya.

“ ( Ad a  p e m b a h a s a n  te r ka i t 
gugatan esemka) Belum, belum. 
Khusus untuk itu.  Untuk yang 
E s e m k a  B e l u m .  K i t a  b e l u m 
mendapatkan arahan khusus untuk 
itu. Ya kita lihat dulu lah,” katanya.

Kendati demikian, kuasa hukum 
sudah mengetahui terkait gugatan 
yang menuntut ganti rugi sebesar Rp 
300 juta tersebut. Ia juga mengata-
kan belum ada pembahasan secara spesifik 
karena masih di momen lebaran.

“Iya, kita sudah mendengar 
namun kita memang belum diskusi 
secara spesifik disitu. Karena ini 
masih dalam langkah lebaran, 

Kuasa Hukum Fokus soal 
Ijazah Palsu

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	saat	meresmikan	pabrik	mobil	Esemka	milik	PT	Solo	Manufaktur	Kreasi,	

di	Sambi-Boyolali,	Jawa	Tengah,	Jumat	(6/9/2019).(dokumen)

2007 - SMK Indonesia bermitra dengan AIK 
untuk merancang dan memproduksi 
komponen mesin mobil 1500 cc.

2008 - Melanjutkan program pembuatan 
komponen mesin bersama AIK.

2009 - Bermitra dengan PT Nasional Motor 
untuk membuat body double cabin dan 
dengan PT Mageda untuk body SUV, yang 
direstui oleh Presiden SBY dalam pameran di 
ITB.

2010 - Bermitra dengan Foday, Jinbei, dan 
UKM Indonesia untuk mengembangkan 
mobil SUV dan minitruck, serta mendirikan 
PT Solo  Manufaktur  Kreasi  sebagai 
pemegang merk Esemka.

2011 - PT Solo Manufaktur Kreasi mengurus 
perizinan produksi dan kelayakan jalan 
sesuai peraturan pemerintah.

2012 - PT Solo Manufaktur Kreasi menge-
luarkan varian Rajawali R2 dan Bima 1.1, 
serta menjalin kerjasama untuk pengem-
bangan varian.

2013 - PT Solo Manufaktur Kreasi menge-
luarkan unit Esemka Rajawali untuk media 
belajar dan distribusi 40 unit mobil Esemka 
ke berbagai kota.

2014 - Esemka merancang mobil angkutan 
pedesaan, angkutan massal, dan kendaraan 
berpenumpang banyak.

2015	- Esemka membuat prototype Digdaya 
2.7 D, Bima 1.3, Bima 1.8D, dan Esemka Niaga 
1.0.

2016  -  Esemka membangun pabrik 
perakitan pertama di Desa Demangan, 
Boyolali, Jawa Tengah.

2017 - Spyshot Esemka Digdaya, pickup 
double cabin berbasis Foday F22, muncul 
pada September 2017.

2018 - Spyshot Esemka Garuda 1, SUV 
berbasis Foday Landfort, muncul pada 
Januari 2018.

2019 - Esemka meluncurkan Esemka Bima 
1.2 dan Bima 1.3 pada 6 September, dengan 
35 unit diserahkan ke TNI AU.

2020 - 200 unit Esemka Bima 1.2 dikirim ke 
Lampung.

Jejak Mobil Esemka



perayaan Idul Fitri.
Pekerjaan revitalisasi ini ditarget-

kan rampung dalam waktu 3,5 bulan. 
Wahyu memastikan, desain baru Alun-
alun Merdeka akan dilengkapi dengan 
sistem pengaturan zona yang lebih 
tegas, termasuk soal larangan bagi PKL 
di area inti alun-alun.

"Nanti setelah renovasi itu akan 
jelas untuk mereka (PKL). Yang tidak 
boleh masuk seperti apa saja sudah 
akan diatur. Karena kemarin itu 
sampai portal besi pun dipotong untuk 
mereka masuk ke dalam," ungkapnya.

Ia menilai, kejadian tersebut 
menjadi bahan evaluasi serius bagi 
Pemkot Malang. Ia juga telah meminta 
Satpol PP dan dinas terkait lainnya 
untuk menjadikan insiden tersebut 
sebagai refleksi untuk menyusun 
pendekatan yang lebih komprehensif 
terhadap PKL.

Lebih lanjut Wahyu menam-
bahkan, dalam skema penataan yang 
tengah dirancang, para PKL tidak 
sepenuhnya akan dihilangkan dari 
kawasan Alun-alun,  melainkan 
dialihkan ke zona tertentu yang masih 
berada dalam radius sekitar lokasi.

"Ada, Insyaallah ada. Kami akan 
lihat nanti supaya mereka tidak berada 

6malangraya
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
M a l a n g  m e m a s t i k a n  p r o y e k  
revitalisasi Alun-alun Merdeka akan 
dimulai bulan depan. Penataan ulang 
wajah ruang terbuka publik ini salah 
satu fokusnya adalah penyusunan 
ulang kebijakan Pedagang Kaki Lima 
(PKL). Pasalnya selama selama ini 
kerap berjualan di area terlarang.

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat 
m e n y a m p a i k a n  s a l a h  s a t u  
p e r t i m b a n g a n  u t a m a  d a l a m  
revitalisasi adalah memberikan 
kepastian dan arah kebijakan yang 
lebih manusiawi bagi keberadaan PKL.

"Yang sekarang ini kan wajah Alun-
alun Merdeka yang terakhir, karena 
insyaallah bulan depan sudah akan 
dimulai renovasi. Nanti kita akan lihat, 
Alun-alun Merdeka ini kan milik 
bersama. Tetapi nanti akan kami 
perlakukan yang manusiawi," ujar 
Wahyu, Rabu (9/4/2025). 

Wa h y u  j u g a  m e n j e l a s k a n ,  
revitalisasi Alun-alun Merdeka ini 
merupakan kerja sama Pemkot Malang 
dengan Bank Jatim. Proyek tersebut 
sebenarnya dijadwalkan mulai  
beberapa waktu lalu, namun ditunda 
d e m i  m e n j a g a  k e n y a m a n a n  
masyarakat selama bulan puasa dan 

tentang Pengaturan dan Pembinaan 
PKL. Dalam pasal 3 ayat 1(a) secara 
tegas disebutkan setiap kegiatan 
usaha PKL dilarang dilakukan di dalam 
Alun-alun kota dan sekitarnya.

Meskipun begitu, Wahyu tak 
menutup kemungkinan adanya 
evaluasi terhadap Perda tersebut. Hal 
ini menyusul usulan dari DPRD Kota 
Malang yang mendorong agar eksekutif 
mempertimbangkan revisi peraturan 
u n t u k  m e n y e s u a i k a n  d e n g a n  
kebutuhan lapangan. (Santi/dya)

di dalam Alun-alun, tetapi masih 
dalam radius sekitarnya. Kemarin juga 
pada saat kami memutuskan untuk 
merehabilitasi alun-alun itu, salah 
satunya adalah bagaimana untuk bisa 
menempatkan PKL," paparnya. 

Untuk diketahui, pada Senin 
(7/4/2025) kemarin, Satpol PP Kota 
Malang telah melakukan penertiban 
terhadap PKL di Alun-alun Merdeka. 

P e n e r t i b a n  i t u  d i l a k u k a n  
berdasarkan Peraturan Daerah (Perda) 
Kota Malang Nomor 1 Tahun 2000 

MALANG	 	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang berkomitmen 
meningkatkan kualitas pendidikan 
melalui program Sekolah Unggulan. 
Sebanyak 73 sekolah yang terdiri dari 
jenjang Sekolah Dasar Negeri (SDN) 
dan Sekolah Menengah Pertama 
Negeri (SMPN) di 33 kecamatan di-
siapkan sebagai proyek percontohan. 

"Ini program yang dicanangkan 
Bapak Bupati dan Bu Wakil Bupati 
dalam bidang pendidikan. Khususnya 
dalam membentuk sumber daya 

manusia unggul dan pelayanan 
pendidikan dasar yang merata dan 
berkualitas," ujar Kepala Dinas 
Pendidikan Kabupaten Malang, 
Suwadji, Rabu (9/4/2025). 

Suwadji menjelaskan, dari total 
1.061 SDN dan 97 SMPN di wilayah 
Kabupaten Malang, telah ditetapkan 
33 SDN dan 40 SMPN sebagai calon 
sekolah unggulan yang akan menjalani 
tahap awal program ini.

"Program Sekolah Unggulan ini 
bukan hanya sekadar labelisasi, tapi 

otomatis lolos sebagai sekolah 
unggulan. Tim dari UM bersama 
Pemkab Malang akan melakukan 
s e l e k s i  b e r d a s a r k a n  s t a n d a r  
kelayakan dan kesiapan. Sekolah yang 
dinilai belum memenuhi kriteria akan 
digantikan oleh sekolah lain dari 
kecamatan yang sama.

"Jadi tidak otomatis semua yang 
kami ajukan akan lolos. Kalau ada yang 
belum memenuhi syarat, kami akan 
koordinasi lagi dengan korwil untuk 
mencari pengganti yang lebih siap," 
imbuhnya.

D a l a m  p r o s e s  s e l e k s i  d a n  
pembinaan ini, perhatian utama juga 
diberikan pada kualitas  guru.  
Dikatakannya,  pihak UM akan 
memberikan pelatihan, bimbingan 
t e k n i s  ( b i m t e k ) ,  h i n g g a  
pendampingan agar tenaga pendidik 
mampu menghasilkan output pelajar 
yang unggul secara akademik.

"Kami menargetkan siswa dari 
sekolah unggulan ini bisa meraih rata-
rata nilai minimal sembilan pada 
e m p a t  m a t a  p e l a j a r a n  i n t i ,  
Matematika, IPA, Bahasa Inggris, dan 
Bahasa Indonesia. Itu tidak akan 
tercapai tanpa guru yang kompeten 
dan didukung fasilitas yang layak," 
tutur Suwadji.(Santi/Dya)

dirancang untuk menciptakan sekolah 
yang betul-betul unggul dari sisi 
akademik, karakter, hingga daya saing 
global," jelasnya. 

Sebagai langkah awal, Suwadji 
m e n u t u r k a n  p i h a k nya  t e n g a h  
m e n j a l i n  k e m i t r a a n  d e n g a n  
Universitas Negeri Malang (UM) untuk 
mengawal tahapan pembinaan dan 
transformasi sekolah-sekolah yang 
diusulkan tersebut. Menurutnya, UM 
akan berperan dalam menata grand 
design pembelajaran, menganalisis 
kebutuhan sekolah, hingga melakukan 
peningkatan kapasitas guru.

"Kami sudah koordinasi, dan 
d a l a m  wa k t u  d e k a t  U M  a k a n  
melakukan general check up terhadap 
sekolah-sekolah yang kami ajukan," 
terang Suwadji.

Suwadji menjelaskan, check up 
yang dimaksud mencakup identifikasi 
lengkap mulai dari kondisi sarana 
p r a s a r a n a ,  l a b o r a t o r i u m ,  
perpustakaan, kelengkapan data 
pokok pendidikan (dapodik), hingga 
kualitas dan kompetensi guru. Prestasi 
sekolah baik akademik maupun non-
akademik juga menjadi indikator 
penting dalam penilaian.

Lebih lanjut, menurutnya tidak 
semua sekolah yang diusulkan akan 

Pemkab Malang 

Sasar 73 SD/SMP Jadi Percontohan Sekolah Unggulan

PKL	berjualan	di	Alun-alun	Merdeka	Kota	Malang.	(Santi/Lentera)

Kamis, 10 April 2025

Bulan Depan Revitalisasi Alun-alun Merdeka Dimulai, 

Penataan PKL Masuk Fokus Utama 

(Ilustrasi)	SDN	Tasik	Madu	1,	Kabupaten	Malang.	(dok.	ist)
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BEIJING - China bakal menghentikan 
penayangan semua film AS sebagai 
aksi balasan terhadap tarif impor yang 
diberlakukan Trump.

Menurut laporan Gedung Putih, 
China akan dikenakan tarif impor 104 
persen mulai Rabu (9/4/2025), 
setelah Beijing tidak mencabut tarif 
balasan yang diterapkan untuk 
produk-produk AS. 

Keputusan ini muncul di tengah 
ketegangan perdagangan yang 
meningkat antara kedua negara. 

Bloomberg News mengungkap-
kan, dua blogger ternama yang 
berhubungan dekat dengan Pe-
merintah China membagikan kemung-
kinan langkah balasan lebih lanjut. 
Salah satunya adalah mengurangi atau 
melarang impor film dari AS. 

B l o g g e r  t e r s e b u t ,  L i u  
Hong—editor senior di Xinhua News 
Agency—dan Ren Yi, cucu dari mantan 
kepala Partai Komunis Provinsi 
G u a n g d o n g  R e n  Z h o n g y i ,  
m e n y e b u t k a n  r e n c a n a  i t u  
berdasarkan sumber yang mengetahui 
proses  perencanaan di  dalam 
pemerintahan China. 

I n d u s t r i  f i l m  AS  d i  C h i n a  
merupakan pasar yang cukup besar. 
Pada 2024, film-film Hollywood 
meraup sekitar 585 juta dollar AS (Rp 
9,9 triliun) di pasar China, atau setara 
3,5 persen dari total box office China. 

Dikutip dari The Independent 
pada Selasa (8/4/2025), sebagian 
besar pendapatan berasal dari 
kesuksesan Godzilla x Kong: The New 
Empire, yang meraih 132 juta dollar AS 

tandatangani pada Selasa. 
Dengan memperhitungkan tarif 

yang diberlakukan pada Februari dan 
Maret, tarif kumulatif yang dikenakan 
terhadap barang-barang China selama 
masa jabatan kedua Trump kini 
mencapai 104 persen. 

Politisi  Partai  Republik itu 
menegaskan, keputusan kini ada di 
tangan China, dengan menyatakan 
bahwa Beijing "sangat ingin membuat 
kesepakatan, tetapi mereka tidak tahu 
bagaimana memulainya," dikutip dari 
AFP. 

Beijing menyatakan tekadnya 
bertahan dalam perang dagang ini 
sampai akhir, meskipun indeks pasar 
utama AS kembali jatuh pada Selasa. 

Trump tetap percaya bahwa 
k e b i j a k a n  t a r i f n y a  a k a n  
menghidupkan kembali  sektor 
m a n u f a k t u r  A m e r i k a  d e n g a n  
mendorong perusahaan-perusahaan 
kembali beroperasi di dalam negeri. 

Namun, banyak pakar bisnis dan 
e k o n o m  m e r a g u k a n  a p a k a h  
perubahan besar bisa terjadi dalam 
waktu dekat, bahkan memperingatkan 
dampak inflasi lebih tinggi akibat tarif 
yang dapat mendorong kenaikan 
harga barang. 

Trump pada Selasa (8/4/2025) 
m e n ga t a ka n ,  A m e r i ka  S e r i ka t  
mendapatkan hampir 2 miliar dollar 
AS (Rp 33,9 triliun) sehari dari 
penerapan tarif ini.  (Xinhua, AFP 
ist/nei)

(Rp 2,2 triliun)  di China. 
Setelah pengumuman tarif impor 

global pertama oleh Trump, yang 
menetapkan bea masuk 54 persen 
pada barang-barang China, Gedung 
Putih kini mengonfirmasi bahwa tarif 
tersebut akan naik hingga 50 persen. 

Kementerian Luar Negeri China 
menegaskan bahwa negaranya akan 
berjuang sampai akhir dan menyebut 
ke b i j a k a n  AS  s e b a g a i  b e n t u k  
"unilateralisme dan intimidasi  
ekonomi proteksionis yang khas." 

Selain sektor film, pertanian AS 
juga berisiko terdampak. Beberapa 
laporan menyebutkan bahwa China 
sedang mempertimbangkan untuk 
melarang impor unggas dari AS. 

Adapun industri film penting bagi 
surplus perdagangan AS dengan China, 
mengingat film-film dari China kurang 
diminati di pasar internasional.

Diketahui China, sebagai mitra 
dagang utama dan saingan ekonomi 
utama Washington, akan paling 
merasakan dampak dari kebijakan 
Trump ini. 

Awalnya, presiden ke-47 AS itu 
mengumumkan tarif  tambahan 
sebesar 34 persen untuk barang-
barang asal China. 

Akan tetapi, setelah Beijing 
merespons dengan menetapkan tarif 
34 persen untuk produk-produk 
Amerika, Trump membalas dengan 
janji mengenakan tarif tambahan 50 
p e r s e n ,  y a n g  k e m u d i a n  i a  

Dua	blogger	China	mengklaim	China	berencana	melarang	film-film	Hollywood	sebagai	balasan	terhadap	

tarif	AS.(Pixabay)

invasi Rusia ke Ukraina.
Sejauh ini belum ada tanggapan 

resmi dari China terkait penangkapan 
warganya oleh Ukraina tersebut.

Seorang pejabat senior Kyiv, yang 
enggan disebut namanya, mengatakan 
kepada AFP bahwa para tahanan itu 
kemungkinan warga negara China 
yang dibujuk untuk menandatangani 
kontrak dengan militer Rusia, bukan 
yang dikirim langsung oleh Beijing. 
(AFP, Reuters, ist/nei)

WASHINGTON	DC - Presiden Ukraina 
Volodymyr Zelensky mengumumkan 
penangkapan dua warga negara China 
yang bergabung dengan pasukan Rusia 
di wilayahnya. AS merespons dengan 
menyatakan bahwa penangkapan ini 
sangat meresahkan.

Zelensky, seperti dilansir AFP, 
Rabu (9/4/2025), mengatakan Kyiv 
menuntut penjelasan dari Beijing 
terkait keterlibatan dua warganya 
dalam pertempuran.

"Militer kami menangkap dua 
warga negara China yang bertempur 
bersama pasukan Rusia. Ini terjadi di 
wilayah Ukraina di wilayah Donetsk," 
kata Zelensky dalam pernyataan via 
media sosial.

"Kami memiliki dokumen para 
tahanan ini, kartu bank, dan data 
pribadi," sebutnya, dalam unggahan 
yang menyertakan video salah satu 
warga China yang ditangkap itu.

Dalam tanggapannya, Departemen 
L u a r  N e g e r i  A S  m e n y e b u t  
penangkapan dua warga negara China 
itu menunjukkan tingkat dukungan 
Beijing terhadap Moskow. Washington 

juga menyebut kedua warga China 
yang ditangkap sebagai "tentara 
C h i n a" ,  m e s k i p u n  Ky iv  h a nya  
menyebut mereka sebagai warga 
negara China.

"Sangat meresahkan bahwa 
t e n t a r a - t e n t a r a  C h i n a  t e l a h  
d i t a n g k a p ,"  k a t a  j u r u  b i c a r a  
Departemen Luar Negeri AS, Tammy 
Bruce, kepada wartawan.

"China merupakan pendukung 
utama Rusia dalam perang di Ukraina. 
China menyediakan hampir 80 persen 
dari barang-barang serbaguna yang 
dibutuhkan Rusia untuk mendukung 
perang," sebutnya.

"Kerja sama yang berkelanjutan 
antara kedua kekuatan nuklir ini 
hanya akan semakin memperburuk 
instabilitas global dan membuat 
Amerika Serikat dan negara-negara 
lainnya menjadi kurang aman, kurang 
terlindungi, dan kurang sejahtera," 
ujar Bruce dalam pernyataannya.

AS, sejak pemerintahan mantan 
Presiden Joe Biden, telah menuding 
China mengirimkan barang-barang 
dengan kegunaan ganda ke Rusia, yang 

dapat digunakan untuk keperluan sipil 
atau militer.

Sementara China,  meskipun 
memuji hubungannya dengan Rusia, 
secara terang-terangan menjauhkan 
diri untuk memberikan dukungan 
langsung terhadap perang di Ukraina.

Presiden Donald Trump telah 
menyerukan untuk memprioritaskan 
upaya-upaya melawan China dan 
berupaya merundingkan diakhirinya 

2 Warga China Ditahan Ukraina, Diduga Bela Rusia

Tentara	Rusia	menjalani	latihan	militer	(Reuters

China Larang Film AS, Balas Tarif Trump 104%
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studi lain yang diterbitkan tahun lalu 
juga mengaitkan latihan olahraga air 
dengan komposisi tubuh yang lebih 
baik pada orang lanjut usia yang 
kelebihan berat badan.Selain itu, 
aerobik air telah terbukti membantu 
orang yang lebih muda menurunkan 
berat badan berdasarkan satu studi 
tahun 2024 terhadap remaja dengan 
obesitas.

Kickboard
Peralatan renang ini berbentuk 

seperti papan yang dapat mengapung 
di atas air. Alat ini digunakan sebagai 
tumpuan agar tubuh tetap mengapung 
di dalam air saat melakukan latihan 
tubuh bagian bawah.

Foam	dumbbells
Bentuk alat ini mirip dengan 

dumbbell, tapi terbuat dari busa, 
s e h i n g g a  b o b o t nya  j a u h  l e b i h 
ringan.Buoyancy belt atau sabuk 
apung. Sabuk ini digunakan untuk 
menjaga keseimbangan di dalam air 
saat melakukan latihan tangan.

Foam	noodles
Alat ini terbuat dari busa panjang 

dan lentur sehingga bisa ditekuk 
sesuai keinginan. Alat ini digunakan di 
l e n g a n  a t a u  p i n g g a n g  u n t u k 
meningkatkan intensitas latihan.

Manfaat	water	aerobic
Melakukan olahraga aerobik air 

j u g a  s a m a  m e n y e h a t k a n n y a  
denganmelakukan aerobik di darat. 

Berikut ini beberapa manfaat water 
aerobic untuk kesehatan.

Menyehatkan	jantung
Meskipun tergolong olahraga yang 

r i n g a n  d a n  t i d a k  m e l i b a t k a n 
penekanan berlebih pada persendian, 
a e r o b i k  a i r  m e n y e h a t k a n 
jantung.Gerakan di dalam aerobik air 
dapat meningkatkan detak jantung 
Anda, membantu memperkuat otot 
p e m b u l u h  d a r a h  a r t e r i ,  s e r t a 
melancarkan aliran darah, sehingga 
jantung tetap sehat.

Menurunkan	berat	badan
Water aerobic juga bisa menjadi 

salah satu pilihan olahraga untuk 
m e n u r u n k a n  b e ra t  b a d a n  d a n 
membakar kalori berlebih.Studi 
d a l a m  j u r n a l  C o m p l e m e n t a r y 
T h e ra p i e s  i n  C l i n i c a l  P ra c t i c e 
menyebutkan olahraga water aerobic 
sebanyak 3 kali seminggu dapat 
membantu menurunkan berat badan 
pada orang dengan obesitas.

Untuk mendapatkan hasil yang 
lebih efektif, Anda bisa memadukan 
aerobik air dengan pola makan yang 
sehat dengan mengurangi asupan 
kalori, lemak, dan gula.

Menguatkan	otot	tubuh
Studi dalam jurnal Frontiers in 

Public Health mengungkapkan bahwa 
melakukan olahraga aerobik air 
setidaknya selama 6 minggu dapat 
membantu meningkatkan kekuatan 
otot.Pasalnya, air memiliki molekul 
yang lebih padat  (nei,ist/dya) 

resistensi tambahan pada otot, karena 
Anda bergerak melalui air, kata Julie 
See, direktur pendidikan Aquatic 
Exercise Association, sebagaimana 
dikutip dalam siaran Health pada Rabu 
(9/4/2025).Dalam tinjauan BMJ Open 
yang baru, para peneliti menganalisis 
hasil 10 penelitian yang dilakukan di 
Amerika Serikat, Malaysia, Brasil, 
India, dan Belanda.

Secara keseluruhan, penelitian 
tersebut melibatkan 286 peserta 
berusia 20 hingga 70 tahun yang 
semuanya dianggap kelebihan berat 
badan atau mengalami obesitas 
berdasarkan indeks massa tubuh 
m e r e k a . P e n e l i t i a n  t e r s e b u t 
mengamati intervensi aerobik air 
seperti aqua Zumba, yoga air, dan aqua 
jogging yang berlangsung antara enam 
dan 12 minggu.

Setelah menganalisis data, para 
peneliti mendapati bahwa melakukan 
latihan aerobik air selama 10 hingga 
12 minggu membantu perempuan 
menurunkan berat badan sekitar 6,6 
pon atau 3,3 kg dan mengurangi 
lingkar pinggang sekitar satu inci, 
terutama pada perempuan berusia di 
atas 45 tahun.

N a m u n ,  h a s i l  a n a l i s i s 
menunjukkan bahwa aerobik air tidak 
terkait dengan indeks massa tubuh, 
persentase lemak tubuh, jaringan 
lemak, rasio pinggang-pinggul, atau 
lingkar pinggul yang lebih rendah.

Keterbatasan dalam temuan 
tersebut tidak terlepas dari bukti yang 
dianalisis oleh para peneliti, yang 
hanya berasal dari 10 penelitian.Hasil 

WATER aerobik adalah jenis latihan 
aerobik yang dilakukan di dalam air, 
biasanya di kolam renang dengan 
kedalaman sekitar pinggang atau 
lebih.Aerobik air sebenarnya mirip 
dengan gerakan aerobik biasa, tetapi 
dilakukan di dalam air.  Namun, 
g e ra ka n nya  t i d a k  m e m b e r i ka n 
t e k a n a n  b e r l e b i h  p a d a  a r e a 
persendian.

Water aerobic termasuk olahraga 
yang minim cedera karena air dapat 
menopang sekitar 90% berat tubuh 
s e h i n g g a  m e n i n g k a t k a n 
fleksibilitas.Oleh sebab itu, aerobik air 
cocok dilakukan oleh orang lanjut usia, 
ibu hamil ,  maupun orang yang 
memiliki masalah pada persendian.
Anda tidak harus bisa berenang untuk 
mencoba water aerobic  karena 
sebagian besar gerakan dilakukan 
sambil berdiri di dalam air dan tidak 
melibatkan gerakan menyelam atau 
berenang.

O l a h r a g a  a e r o b i k  a i r  b i s a 
membantu orang yang kelebihan berat 
badan atau mengalami obesitas 
m e n u r u n k a n  b e r a t  b a d a n  d a n 
m e n g e c i l k a n  l i n g k a r  p i n g g a n g 
menurut sebuah studi baru.

Hasil analisis yang dipublikasikan 
bulan lalu di BMJ Open menunjukkan 
bahwa berpartisipasi dalam sesi 
latihan olahraga air selama 10 minggu 
atau lebih bisa menjadi strategi 
penurunan berat badan yang efektif, 
terutama bagi perempuan dan mereka 
yang berusia di atas 45 tahun.

Aerobik air dapat melatih sistem 
kardiovaskular dan juga memberikan 

Aerobik Air, Cara Seru
 Turunkan Berat Badan!
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GRAB meluncurkan serangkaian 
inovasi baru berbasis artificial 
intelligence (AI) pada acara pameran 
t a h u n a n  G r a b X .  T u j u a n  d a r i  
peluncuran fitur ini adalah untuk 
meningkatkan kedekatan dengan 
pelanggan dan memperluas layanan 
yang sudah ada.

I n o v a s i  d i k e m b a n g k a n  
berdasarkan riset mendalam untuk 
membantu setiap orang menemukan, 
menjelajahi, dan terhubung dengan 
orang lain serta dunia di sekitarnya 
dengan memanfaatkan kekuatan dan 
jangkauan ekosistem serta teknologi 
kecerdasan buatan terbaru Grab.

Inovasi	terbaru	dari	Grab	itu	
antara	lain:
- Grab for Family | Remaja
- Pesan Ramean
- GrabFood Mandiri (Makan Sendiri)
- Shared Saver
- Advance Booking (AirportPickup)
- Dine Out Discovery (didukung 
GrabMaps)
- Grab Travel Pass

Group CEO dan Co-founder Grab 
Anthony Tan memahami bahwa 
kebutuhan harian pengguna seiring 
berjalannya waktu kian banyak dan 
kompleks. Seluruh layanan di atas 
tersedia untuk semua pengguna Grab 
di Asia Tenggara seperti di Indonesia, 
Malaysia, Filipina, Singapura, Thailand 
hingga Vietnam.

"Setiap fitur ini dikembangkan 
dengan filosofi yang kami sebut ‘AI-
First with Heart’ di mana AI jadi pusat 
pendekatan kami dalam bekerja dan 
apa yang kami bangun, tanpa pernah 
melupakan untuk siapa kami," kata 

Tetapi jika tidak tersedia, sistem akan 
membagi pengantaran ke dua mitra 
Pengemudi GrabBike berbeda dengan 
waktu pengantaran yang disesuaikan 
agar kedua pesanan tiba secara 
bersamaan.

GrabFood	Mandiri	dan	Shared	Saver
F i t u r  i n i  d i ra n c a n g  u n t u k  

p e n g g u n a  m e n i k m a t i  w a k t u  
s e n d i r i a n .  M i s a l n y a  s e o r a n g  
mahasiswa yang sedang kuliah di kota 
lain atau pekerja kantoran yang 
lembur hingga malam. Kini pengguna 
tidak perlu khawatir atas terbatasnya 
pilihan makanan untuk dinikmati 
sendirian.

G ra b Fo o d  M a n d i r i  ( M a k a n  
Sendiri) hadir untuk membuat 
pengiriman makanan menjadi lebih 
mudah dan terjangkau bagi mereka 
y a n g  m a k a n  s e n d i r i  d e n g a n  
menawarkan paket makanan murah, 
tanpa batas minimum pembelian dan 
tarif pengantaran flat yang lebih 
murah.

Advance	Booking
Fitur ini menawarkan beberapa 

layanan bagi pengguna yang suka 
berpergian seperti 'Advance Booking 
(Airport Pickup).' Ini merupakan 
layanan penjemputan bandara yang 
a n d a l  d a n  f l e k s i b e l  y a n g  
menyesuaikan status penerbangan 
pengguna secara dinamis.

Pesan sebelum berangkat, dan 
sistem Grab akan melacak status 
penerbangan secara real-time serta 
m e n y e s u a i k a n  j a d w a l  M i t r a  
Pengemudi berdasarkan waktu 
kedatangan pesawat yang sebenarnya. 
(nei,ist/dya) 

Grab	for	Family	|	Remaja
G ra b  f o r  Fa m i ly  |  Re m a j a  

merupakan fitur untuk remaja berusia 
13 hingga 20 tahun untuk bepergian 
sendiri dengan aman dan tepercaya. 
Layanan ini memberikan ketenangan 
pikiran bagi orang tua. Dengan akun 
Remaja yang terhubung ke Grab for 
Family milik orang tua, anak bisa 
memesan perjalanan sendiri ataupun 
dipesankan oleh orang tua.

Pesan	Ramean
Grab juga meluncurkan fitur 'large 

orders' untuk memudahkan acara 
berkumpul bersama keluarga. Ketika 
pesanan masuk, Grab memanfaatkan 
large language model (LLM) untuk 
mengidentifikasi ukuran dan berat 
total dari makanan yang dipesan 
dengan cepat.

Jika algoritma menilai pesanan 
terlalu besar atau berat untuk 
ditangani oleh satu Mitra Pengemudi 
GrabBike, sistem akan mencarikan 
GrabCar untuk mengantarkannya. 

Anthony dalam peluncuran resmi di 
Singapura, Selasa (8/4/2025).

"Kita selalu bertanya, apakah kita 
bisa melakukan lebih banyak? Dengan 
peningkatan di AI, jawabannya adalah 
t e n t u .  K i t a  b e r p i k i r  t e n t a n g  
mengembangkan inovasi, bahkan 
p e n e m u a n  ya n g  b e r a s a l  d a r i  
menyelesaikan masalah masyarakat 
yang benar-benar berguna," ujarnya.

Philipp Kandal, Chief Product 
Officer Grab menjamin layanan yang 
b a r u  s a j a  d i l u n c u r k a n  b a k a l  
m e m b e r i k a n  p e n g a l a m a n  
menyenangkan buat pengguna.

"GrabX 2025 merupakan sebuah 
perjalanan dari berbagai solusi yang 
dirancang khusus untuk memperkaya 
pengalaman sehari-hari pengguna, 
baik di level personal maupun komunal. 
Melalui berbagai inovasi ini, kami ingin 
menghapus hambatan dan membuka 
jalan baru agar pengguna dapat fokus 
pada hal-hal yang paling berarti dalam 
hidup mereka, apa pun peran yang 
sedang mereka jalani," tutur Phillip.

Grab Hadirkan 
, Apa Saja?Layanan AI Baru

GRAB	perkenalkan	

deretan	inovasi	

terbaru	yang	

dirancang	khusus	

dengan	konsep	‘Untuk	

Semua	Versi	Dirimu’	

(For	Every	You)	dalam	

ajang	GrabX	pada	

Selasa	(8/4/2025)	di	

Singapura.	Foto:	ist
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liststyle

dipanggang di atas arang untuk 
mendapatkan kulit karamel yang 
berasap.

Selain itu bumbu pelengkapnya 
juga berbeda dan khas, yaitu kuah kari 
yang kental dan beraroma. Kuah 
kental berwarna cokelat keemasan 
dibuat dengan mengurangi kaldu 
yang digunakan untuk memasak 
daging, mengentalkannya dengan 
tepung beras, dan menambah rasa 
dengan lengkuas, kunyit, ketumbar, 
jinten, serai, dan cabai, sehingga 
menghasilkan rasa gurih, sedikit 
pedas, dan sangat aromatik.

Sate Padang disajikan di atas daun 
pisang, dilengkapi dengan ketupat 
atau lontong dan ditaburi bawang 
merah goreng renyah. Kebanyakan 
pedagang sate padang kaki lima juga 
menyediakan kerupuk kulit atau 
keripik singkong balado untuk 
disantap bersama sate dan lontong.

Klepon
Klepon, kue tradisional Indonesia, 

menjadi makanan terbaik dalam 
daftar 36 Best Rated Dishes With 
Glutinous Rice atau 36 Hidangan 
Berbahan Nasi Ketan dengan Rating 
Terbaik menurut TasteAtlas. Situs 
berbasis di Kroasia ini membahas 
makanan tradisional dan restoran 
autentik seluruh dunia. Dirilis pada 16 
Fe b r u a r i  2 0 2 5 ,  p e r i n g k a t  i n i 
didasarkan pada survei hampir 
790.000 pengguna terverifikasi, 
dengan sekitar 515.000 yang diakui 
sah.

M a k a n a n  b e r b e n t u k  b u l a t 
seukuran bola bekel ini terbuat dari 
tepung beras ketan untuk kulitnya 
dengan dengan isian gula aren. Kulit 
luarnya biasanya diberi warna hijau 
yang berasal dari daun pandan atau 

daun suji. (nei,ist/dya) 

tidak dikukus melainkan digoreng. 
Te n t u  s a j a  m a k a n a n  i n i  p u n 
mengingatkan pada pangsit Cina.

Batagor ditemukan pada tahun 
1980-an di Bandung. Namun kini tidak 
hanya dijual pedagang kaki lima, 
banyak restoran di Indonesia yang jual 
menjual Batagor.  Penyajiannya juga 
tak jauh berbeda dengan Siomay. 
Biasanya Batagor dilengkapi dengan 
tahu yang digoreng dengan adonan 
yang sama. Lalu disiram dengan saus 
kacang, kecap, saus cabai atau sambal 
dan perasan jeruk limo. Beberapa 
penjual menambahkan potongan 
timun sebagai pelengkap.

Sate	Kambing
Sate Kambing juga banyak dijual 

pedagang kaki lima di Indonesia. 
Berada di urutan ke-18 dalam daftar 
te r s e b u t ,  h i d a n ga n  t ra d i s i o n a l 
menggunakan daging kambing sebagai 
bahan utama. Dagingnya dipotong-
potong kecil  seperti  kubus dan 
direndam dalam kombinasi bahan-
bahan seperti kecap manis, lengkuas, 
bawang merah giling, jus nanas, dan 
cabai.

Setelah direndam, daging tersebut 
ditusuk dengan tusuk sate yang lebih 
besar dan lebih tebal, karena tekstur 
dan ketebalan dagingnya. Tusuk sate 
kambing biasanya terbuat dari bambu. 
Setelah itu dipanggang, lalu disajikan 
dengan saus kecap manis, saus kacang, 
atau saus cabai. Jenis sate yang sangat 
populer di Jawa ini dapat disantap 
dengan nasi putih atau lontong.

Sate	Babi	dan	Sate	Madura
Sementara Sate Babi dan Sate 

Madura, juga tidak jauh berbeda 
dengan Sate Kambing. Hanya saja 
bahan utamanya menggunakan daging 
babi dan Sate Madura menggunakan 

d a g i n g  aya m  a t a u  d a g i n g 
k a m b i n g .  A d a  y a n g 

m e m b e d a k a n  S a t e 
M a d u r a  d e n g a n 

TASTEATLAS, situs referensi kuliner 
terkemuka, baru-baru ini merilis 
daftar "50 Best Street Foods" atau "50 
Jajanan Terbaik" pada 6 April 2025. 
Daftar ini memuat jajanan jalanan 
paling lezat dari seluruh dunia, 
termasuk beberapa hidangan khas 
Indonesia yang menduduki peringkat 
atas.

Siomay
D i  m u l a i  d a r i  S i o m ay,  ya n g 

menduduki peringkat ketiga. Jajanan 
yang mengandung ikan ini termasuk 
urutan teratas untuk jajanan dari 
Indonesia. Diikuti dengan Batagor di 
urutan ke-15, Sate Kambing urutan ke-
18, Sate Babi urutan ke-20, Sate 
Madura urutan ke-21, Rendang urutan 
ke-27 dan Sate Padang urutan ke-42.

S i t u s  Ta s t e A t l a s  m e n y e b u t 
Siomayberasal dari kata shumai dari 
Cina. Makanan ini diyakini berasal dari 
kalangan imigran Cina yang datang ke 
Indonesia selama masa penjajahan 
Belanda.  Siomay sangat mudah 
ditemui terutama di kaki lima atau 
pinggir jalan, di Jakarta, Bandung dan 
kawasan lainnya.

Siomay merupakan olahan ikan 
dan tepung yang dibalut dalam kulit 
berbentuk kerucut. Pelengkapnya 
adalah telur, kentang, kubis, tahu dan 
pare. Semua bahan-bahan itu dikukus 
lalu disusun di atas piring, dan di 
potong-potong seukuran gigitan. 
Disiram dengan saus kacang, kecap 
manis dan sedikit perasan jeruk limo 
untuk menambah cita rasa.

Batagor
Urutan kedua jajajan Indonesia 

yang masuk dalam daftar 50 Best 
Street Foods Tasteatlas adalah Batagor. 
Makanan ini hampir mirip dengan 
Siomay, hanya saja 

jenis sate lainnya, dari potongan 
daging lebih tipis dari biasanya dan 
bumbu pelengkapnya.

Sebelum dipanggang, daging ayam 
a t a u  k a m b i n g  d i r e d a m  d a l a m 
campuran kecap manis, gula aren, 
bawang merah goreng, terasi, pasta 
kacang, kemiri, garam, dan bawang 
putih. Sate ayam disajikan disajikan 
dengan saus kacang, sedangkan versi 
daging kambing sering disajikan 
dengan kecap manis serta potongan 
bawang merah mentah, cabai dan 
tomat. Biasanya disantap dengan 
lontong yang dibungkus daun pisang 
dan diiris-iris.

Rendang
Jajanan berikutnya menurut daftar 

TasteAtlas adalah rendang, yang juga 
dikenal sebagai hidangan terlezat di 
dunia.  Berasal  dari  masyarakat 
Minangkabau di Sumatera Barat, 
rendang identik dengan rasa pedasnya 
dan proses memasaknya yang lama. 
Rendang biasanya dijual di rumah 
makan Minang.

Sate	Padang
Terakhir jajanan yang masuk dalam 

daftar 50 Best Street Foods adalah Sate 
Padang. Seperti namanya, jenis sate ini 
berasal dari Padang, Sumatera Barat. 
Penyajiannya juga hampir mirip 
dengan Sate Kambing, Sate Madura dan 
S a t e  B a b i .  H a n y a  s a j a  y a n g 
membedakan daging yang digunakan 
biasanya daging sapi, lidah sapi, atau 
jeroan seperti usus dan jantung. 
S e t e l a h  d i r e b u s  d a l a m  k a l d u 
b e r b u m b u  h i n g g a  e m p u k ,  l a l u 
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Kala	Pasar	Kacau	....	(dari	Hal	1)

KOMISI  Pemberantasan Korupsi 
( K P K )  m e n g u n gka p ka n  te r j a d i 
pertemuan antara pengusaha Djoko 
Tjandra dengan buron kasus suap 
proses Pergantian Antarwaktu (PAW) 
Anggota DPR 2019-2024 Harun 
Masiku di Kuala Lumpur, Malaysia. 

Juru Bicara KPK Tessa Mahardhika 
Sugiarto mengatakan, Djoko Tjandra 
diduga meminta bantuan kepada eks 
kader PDIP tersebut. Meski demikian, 
KPK tak mengungkapkan secara detail 
jenis bantuan yang diminta Djoko. 
" P e m b a h a s a n n y a  t e r k a i t  a d a 
permintaan dari saudara DST (Djoko 
Tjandra) kepada saudara HM (Harun 
Masiku) untuk membantu mengurus 
sesuatu. Tapi detailnya belum bisa 
disampaikan saat ini," kata Tessa di 
Gedung Merah Putih, Jakarta, Rabu 
(9/4/2025). 

Tessa mengatakan, informasi 
terkait pertemuan Djoko Tjandra dan 
Harun Masiku masih terus didalami 
penyidik dari pemeriksaan hari ini. Ia 
juga belum dapat memastikan adanya 
a l i ra n  u a n g  d a l a m  p e r t e m u a n 
tersebut. "Jadi informasi yang didapat 
dari penyidik yang bersangkutan 
( D j o k o  T j a n d r a )  d i m i n t a k a n 
keterangannya terkait pertemuan, 
informasi pertemuan antara yang 
bersangkutan dengan saudara HM 
(Harun Masiku) di Kuala Lumpur, 
Malaysia," ujarnya. 

"Kalau aliran uang belum ada 
infonya. Jadi baru ada pertemuan di 
sana di KL," ucap dia. 

Sebelumnya, pengusaha Djoko 
Tjandra mengaku tidak kenal dengan 
eks calon anggota legislatif PDI-P 
Harun Masiku dan Sekretaris Jenderal 
PDI-P Hasto Kristiyanto. Hal ini 
disampaikan Djoko seusai 3,5 jam 
d i p e r i k s a  p e n y i d i k  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
sebagai saksi kasus dugaan suap 
terkait  pergant ian antarwaktu 
a n g g o t a  D P R  2 0 1 9 - 2 0 2 4  ya n g 
menjerat Harun Masiku. 

"Ngobrol santai saja, enggak ada 
apa-apa. Saya tidak kenal sama sekali 
(Harun Masiku)," kata Djoko di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta, 
Rabu (9/4/2025). 

Djoko juga menepis kabar dirinya 
membantu Harun Masiku yang saat ini 
berstatus buron sejak 2020. Ia 
kembali kembali menekankan dirinya 
t i d a k  m e n g e n a l  s o s o k  H a r u n 
Masiku."Enggak betul (bantu Harun 
Masiku), kenal saja enggak, bagaimana 
bantu," ujarnya. 

Djoko juga mengatakan tidak 
mengenal Hasto dan advokat Donny 
Tri  Ist iqomah yang sama-sama 
terjerat kasus suap Harun Masiku. 

"Enggak, enggak. Tidak sama 
sekali (kenali Hasto Kristiyanto dan 
Donny Tri Istiqomah)," ucap dia. 

Diberitakan sebelumnya, KPK 
memeriksa Djoko sebagai saksi kasus 
suap terkait PAW yang menjerat 
Harun Masiku. 

Sementara itu, Djoko saat ini 
berstatus terpidana kasus cessie 
Bank Bali, yang turut menyeret nama 
eks jaksa Pinangki Sirna Malasari. 

Berdasarkan pantauan di lokasi, 
Djoko Tjandra tiba di Gedung Merah 
Putih pada pukul 10.00 WIB yang 
didampingi empat orang. Djoko 
mengenakan kemeja putih, memakai 
kacamata, dan celana hitam. Djoko 
diperiksa selama lebih kurang tiga 
jam. Ia keluar dari Gedung Merah Putih 
pada Rabu siang pukul 13.23 WIB. 

Kasus Harun Masiku terungkap 
ketika KPK menggelar operasi 
tangkap tangan pada 8 Januari 2020. 
Dari hasil operasi, tim KPK me-
nangkap delapan orang dan menetap-
kan empat orang sebagai tersangka. 
Empat tersangka tersebut adalah 
Komisioner KPU Wahyu Setiawan, eks 
anggota Bawaslu Agustiani Tio 
Fridelina, kader PDIP Saiful Bahri, 
dan Harun Masiku. 

Namun, saat itu Harun lolos dari 

penangkapan. Tim penyidik KPK 
terakhir kali  mendeteksi Harun 
Masiku di sekitar Perguruan Tinggi 
Ilmu Kepolisian (PTIK),  Jakarta 
Selatan. Hingga saat ini, Harun masih 
berstatus buronan dan masih dalam 
daftar pencarian orang (DPO). 

Adapun Harun Masiku diduga 
menyuap Wahyu dan Agustiani untuk 
meloloskan langkahnya menjadi 
a n g g o t a  D P R  m e l a l u i  P A W . 
Belakangan, KPK menetapkan Sekjen 
PDIP Hasto Kristiyanto sebagai 
tersangka dalam kasus suap proses 
PAW yang menjerat Harun Masiku. 

L a m a  m e n g e n d a p ,  s e j a k 
pertengahan tahun 2024, KPK mulai 
getol kembali membuka kasus Harun 
Masiku. Kasus ini kembali mencuat 
setelah lembaga antirasuah itu 
memeriksa tiga saksi yang disebut 
sebagai kerabat Harun untuk mencari 
keberadaan buron sejak 4 tahun lalu 
itu. Mereka yakni seorang pengacara 
dan dua mahasiswa. 

Jejak pelarian Djoko Tjandra tak 
kalah menyita perhatian publik. Djoko 
Tjandra adalah pelaku korupsi dengan 
rekam jejak pelarian diri selama 
belasan tahun. Dia pertama kali 
ditahan usai menjadi tersangka kasus 
skandal Bank Bali pada September 
1999. 

Namun, dia hanya mendekam di 
balik jeruji kurang dari satu tahun 
karena Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan membebaskannya pada 
Agustus 2000. Kejaksaan Agung 
kemudian mengajukan peninjauan 
kembali ke Mahkamah Agung yang 
memutuskan Djoko bersalah dan 
harus menjalani penjara selama dua 
tahun pada 11 Juni 2009.

Akan tetapi,  tepat satu hari 
sebelumnya atau 10 Juni 2009, Djoko 
lebih dulu terbang dengan pesawat 
charter menuju Papua Nugini. Dia pun 
mulai menorehkan rekornya sebagai 
buron korupsi yang bersembunyi di 
luar negeri.

Perjalanan buron Tjoko bisa lebih 
panjang jika rencananya mengajukan 
PK dan memperpanjang paspor pada 
2020 tak terdeteksi.

Kuasa hukum Tjoko berhasil 
mendapatkan KTP elektronik bagi 
Djoko yang menjadi salah satu syarat 
mengajukan PK ke Mahkamah Agung. 
Dia juga mampu mendapatkan paspor 
baru padahal berstatus buron di 
dalam dan luar negeri.

Keberadaannya sejak awal Juni 
2020 juga tak terdeteksi aparat 
hukum dan kementerian yang terkait 
dengan data perjalanan masyarakat. 
Dia sempat berada di Jakarta hingga 
Pontianak, Kalimantan Barat.(din, 
wid, rls, ant, kcm/dya)

Sambungan
H A R I A N
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penjelasan Army diterima dan 
disepakati oleh para pihak. Ketua 
m a j e l i s  h a k i m  k e m u d i a n 
menjelaskan sidang dilanjutkan 
dengan proses mediasi. Pengadilan 
menunjuk hakim sebagai mediator.

"Baik untuk agenda persidangan 
p e r k a r a  p e r d a t a  n o m o r 
2 6 / Pd t . g / 2 0 2 5  p a d a  h a r i  i n i 
a g e n d a n y a  p e m e r i k s a a n 
kelengkapan surat para pihak, para 
pihak sudah hadir semua, kemudian 
sesuai Perma 1 Tahun 2016 telah 
d i t u n j u k  m e d i a to r  ya n g  a ka n 
memediasi perkara tersebut," kata 
juru bicara PN Kota Bogor Hadi 
Adiyarsyah seusai sidang.

Mediasi ini ditujukan untuk 
mencapai kesepakatan damai. Jika 
tak ada perdamaian, sidang akan 
dilanjutkan ke tahap berikutnya.

"Apabila berhasil akan dibuatkan 
kesepakatan damainya, apabila 
memang tidak ada kesepakatan 
d a m a i  m a k a  s i d a n g  a k a n 
dilanjutkan," ujarnya.

Agustiani merupakan mantan 
terpidana kasus suap Harus Masiku 
yang telah menjalani masa hukuman. 
Dia telah dihukum 4 tahun penjara 
dan denda Rp 150 juta pada 2020.

Agustiani disebut sebagai orang 
kepercayaan Wahyu Setiawan, yang 
merupakan komisioner KPU. Wahyu 
Setiawan sendiri telah divonis 7 tahun 
penjara dan sudah bebas bersyarat.

Wa hy u  b e r s a m a  A g u s t i a n i 
dinyatakan bersalah menerima suap 
dari Harun Masiku senilai SGD 19 
ribu dan SGD 38.350 atau setara 
dengan Rp 600 juta .  Suap i tu 
d i t u j u k a n  a ga r  Wa hy u  m e n g -
upayakan Harun Masiku menjadi 
anggota DPR lewat jalur pergantian 
antarwaktu. Padahal suara Harun 
Masiku tak memenuhi persyaratan.

Agustiani kemudian dipanggil 
lagi sebagai saksi untuk perkara 
terkait Harun Masiku pada 2025. Dia 
juga dicegah bepergian ke luar 
negeri .  Hal  tersebut membuat 
Agustiani tak terima hingga mengaju- 
kan gugatan.(wid, din, rls/dya)

SIDANG  gugatan perdata yang 
diajukan mantan terpidana kasus 
suap terkait Harun Masiku, Agustiani 
Tio Fridelina, terhadap penyidik KPK 
Ro s s a  P u rb o  B e k t i  d i g e l a r  d i 
Pengadilan Negeri Bogor. Agustiani 
mengajukan gugatan ganti rugi Rp 
2,5 miliar ke Rossa.

Sidang digelar di Ruang Cakra PN 
Kota Bogor,  Jawa Barat ,  Rabu 
(9/4/2025). Penggugat diwakili 
kuasa hukumnya, Army Mulyanto. 
Sementara AKBP Rossa langsung di 
ruang sidang didampingi sejumlah 
mantan penyidik KPK sebagai tim 
kuasa hukumnya yang tergabung 
dalam IM57+.

Majelis hakim yang diketuai oleh 
Sonny Alfian Blegoer Laoemoery 
sempat menegur Army karena masa 
berlaku kartu keanggotaan advokat 
t e l a h  h a b i s .  A r m y  k e m u d i a n 
m e n j e l a s k a n  b a h w a  k a r t u 
keanggotaannya masih dalam proses 
perpanjangan.

M a j e l i s  h a k i m  k e m u d i a n 
m e l a n j u t k a n  s i d a n g  s e t e l a h 

Penyidik KPK Digugat Rp 2,5 M oleh 

Eks Napi Kasus Masiku

Pengusaha	Djoko	Soegiarto	Tjandra	atau	Djoko	Tjandra	diperiksa	KPK	sebagai	saksi	dalam	kasus	dugaan	
suap	penetapan	PAW	anggota	DPR	2019-2024,	Rabu	(9/4/2025).	(ist)
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p e n i n g k a t a n  I n d e k s 
Pembangunan Manusia (IPM). 
Mahrus juga menyebut bahwa 
J a w a  T i m u r  m e n d u d u k i 
peringkat pertama secara 
nasional dalam hal realisasi 
p e n d a p a t a n  d a e r a h ,  d a n 
peringkat kedua untuk realisasi 
belanja anggaran.

“ C a p a i a n  i n i 
m e m b a n g g a k a n  d a n 
m e n j a d i k a n  J a w a  T i m u r 
sebagai salah satu provinsi 
terdepan dalam pengelolaan 
�iskal daerah,” tambahnya.

Di samping itu, Juru Bicara 
Fraksi Partai Golkar DPRD Jawa 
Timur, Sumardi, mengingatkan 
pentingnya LKPJ tidak hanya 
menjadi laporan administratif 
tahunan, melainkan bentuk 

pertanggungjawaban moral dan 
politik yang perlu ditindaklanjuti 
dengan serius.

“Golkar berharap LKPJ tidak hanya 
menjadi program rutin tahunan, tetapi 
tanggung jawab penuh eksekutif 
d a l a m  m e m p e r h a t i k a n  d e n ga n 
sungguh-sungguh masukan dari 
DPRD,” ujarnya.

S u m a r d i  m e n g g a r i s b a w a h i 
bahwa meskipun pertumbuhan 
e k o n o m i  J a w a  T i m u r  t e r u s 
m e n u n j u k ka n  t re n  p o s i t i f  d a n 
inklusif, masih banyak masyarakat 
yang belum sepenuhnya merasakan 
dampaknya. Terutama masyarakat 
menengah ke bawah yang kesulitan 
dalam menjaga daya beli akibat 
tekanan in�lasi dan ketimpangan 
akses ekonomi.

Menurutnya, pemerintah harus 
lebih fokus dalam merancang program 
perlindungan sosial  yang tepat 
sasaran dan mempercepat realisasi 
p r o g r a m  p a d a t  k a r y a  s e r t a 
p e m b e r d a y a a n  U M K M  u n t u k 
m e n d o r o n g  p e m e r a t a a n  k e -
sejahteraan. (adv, pra/dya)

outcome, bukan hanya input dan 
output. Dengan kata lain, laporan 
serapan anggaran seharusnya disertai 
dengan informasi mengenai dampak 
nyata dari penggunaan anggaran 
terhadap kesejahteraan masyarakat.

“A r a h  k e b i j a k a n  a n g g a r a n 
Pe m e r i n t a h  J awa  T i m u r  s u d a h 
m e n u n j u k k a n  k o m i t m e n  p a d a 
pembangunan. Namun tantangan ke 
depan adalah memastikan bahwa 
anggaran ini benar-benar menjangkau 
kelompok-kelompok marginal ,” 
ujarnya.

Di sisi lain, Juru Bicara Fraksi 
G e r i n d r a ,  M o c h .  M a h r u s 
mengungkapkan berdasarkan evaluasi 
fraksinya, Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur telah berhasil mencatatkan 
pencapaian kinerja yang cukup 
komprehensif.

“Dari 11 indikator utama, 9 di 
antaranya berhasil dicapai bahkan 
m e l a m p a u i  t a r g e t  y a n g  t e l a h 
ditetapkan,” ucap Mahrus.

Peningkatan signi�ikan terjadi 
pada indikator-indikator penting 
seperti penurunan angka kemiskinan, 
turunnya tingkat pengangguran, serta 

SURABAYA	- Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi 
Jawa Timur (Jatim) 'tancap gas' 
menggelar Rapat Paripurna 
Rabu (9/4/2025) usai libur Hari 
Raya Idul Fitri 1446H. Dalam 
sidang yang digelar di Gedung 
DPRD Jatim tersebut, seluruh 
f r a k s i  m e n y a m p a i k a n 
Pemandangan Umum mereka 
terhadap Laporan Keterangan 
Pertanggungjawaban (LKPJ) 
G u b e r n u r  A k h i r  T a h u n 
Anggaran 2024.

Pimpinan Rapat Paripurna 
sekaligus Wakil Ketua DPRD 
Jawa Timur, Deni Wicaksono, 
menegaskan pemandangan 
umum fraksi terhadap LKPJ 
Gubernur merupakan bagian 
tak terpisahkan dari mekanisme 
demokrasi yang sehat dan menjadi alat 
kontrol yang strategis.

“Terhadap LKPJ Gubernur Jawa 
Timur Akhir Tahun 2024, Fraksi DPRD 
J awa  T i m u r  a k a n  m e m b e r i k a n 
pemandangannya untuk menjadi 
b a h a n  eva l u a s i  d a n  p e r b a i ka n 
b e r s a m a  d a l a m  m e w u j u d k a n 
pemerintahan di Jawa Timur yang 
lebih baik,” ungkap Deni Wicaksono.

Sementara itu, Juru bicara Fraksi 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB), 
A l i y a d i  M u s t o f a ,  m e m b e r i k a n 
apresiasi atas capaian-capaian yang 
telah diraih oleh Gubernur dan Wakil 
Gubernur Jawa Timur selama tahun 
anggaran berjalan. Namun demikian, 
Fraksi PKB tetap memberikan catatan 
penting terhadap sejumlah sektor, 
utamanya sektor pangan yang dinilai 
krusial bagi ketahanan daerah.

“PKB di Jawa Timur memberikan 
saran dan masukan di sejumlah sektor 
untuk menjadi  tanggung jawab 
bersama dalam melakukan perbaikan, 
sehingga Jawa Timur menjadi salah 
satu provinsi yang terus menjadi 
kebanggaan nasional, utamanya di 
bidang pangan,” tutur Aliyadi.

Aliyadi Mustofa menekankan 
perlunya komitmen yang lebih kuat 
dalam menjaga rantai distribusi bahan 
pangan, pemberdayaan petani, serta 
penguatan sektor hilir agar produk 
pertanian memiliki nilai tambah 
ekonomi yang signi�ikan.

Senada, Fraksi PDI Perjuangan 
melalui  juru bicaranya,  Guntur 
Wahono, menegaskan bahwa proses 
evaluasi terhadap Laporan Keterangan 
Pertanggungjawaban (LKPJ) Gubernur 
Jawa Timur bukan sekadar prosedur 
formal. Melainkan bagian integral dari 
fungsi pengawasan DPRD dalam 

memastikan tata kelola pemerintahan 
berjalan sesuai prinsip akuntabilitas 
dan transparansi.

“ E v a l u a s i  t e r h a d a p  L K P J 
merupakan bentuk integral dari 
t a n g g u n g  j a w a b  D P R D .  K a m i 
memberikan apresiasi terhadap 
capaian positif Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur, utamanya dalam menjaga 
stabilitas pembangunan, pelayanan 
publik, serta dinamika perekonomian 
daerah,” ujarnya di hadapan peserta 
sidang paripurna.

Guntur menyampaikan bila Fraksi 
P D I  Pe r j u a n g a n  m e n g g u n a k a n 
pendekatan kombinatif, baik secara 
kualitatif maupun kuantitatif, dalam 
m e m a h a m i  l a p o r a n  k i n e r j a 
pemerintah provinsi. Pendekatan 
tersebut  memungkinkan DPRD 
menilai tidak hanya angka-angka yang 
t e r c a p a i ,  t e t a p i  j u g a  k u a l i t a s 
pelaksanaan program dan dampaknya 
terhadap masyarakat luas.

Terkait regulasi, ia menilai bahwa 
LKPJ Tahun Anggaran 2024 telah 
disusun sesuai dengan ketentuan 
Permendagri Nomor 18 Tahun 2020. 
Seluruh urusan pemerintahan, baik 
yang bersifat wajib, pelayanan dasar, 
maupun urusan pilihan, telah dimuat 
dalam laporan. Meski demikian, Fraksi 
PDIP mencatat sejumlah catatan 
penting yang perlu menjadi perhatian 
untuk perbaikan ke depan.

“Kami mencatat bahwa dalam 
implementasi regulasi tersebut, perlu 
ditingkatkan evaluasi naratif dalam 
LKPJ,  utamanya korelasi antara 
anggaran yang telah digunakan 
dengan manfaat yang dirasakan oleh 
masyarakat,” katanya.

Lebih lanjut, Guntur menegaskan 
pentingnya menyampaikan laporan 

Seluruh Fraksi Sampaikan Pandangan Umum terkait LKPJ 2024
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Usai Libur Idul Fitri, DPRD Jatim 'Tancap Gas' Gelar Paripurna

Rapat	Paripurna	Dewan	Perwakilan	Rakyat	Daerah	(DPRD)	Provinsi	Jawa	Timur	(Jatim)	terkait	pemandangan	umum	fraksi	terhadap	
Laporan	Keterangan	Pertanggungjawaban	(LKPJ)	Gubernur	Akhir	Tahun	Anggaran	2024,	Rabu	(9/4/2025).(ist)


